
Пятница, 27 сентября 2013 года      № 77 - 78 (9212-9213)      Издаётся с 1930 года     Выходит 1 раз в неделю   В розницу - цена свободная

Àðìèçîíñêèé
ÂÅÑÒÍÈÊ Ó÷ðåäèòåëü:

Äåïàðòàìåíò
èíôîðìàöèîííîé

ïîëèòèêè
Òþìåíñêîé îáëàñòè

» 5 стр.

Êîãî òóðèñòàìè çîâóò?

   Òåõ, êîãî òðóäíîñòè âëåêóò!

Óâàæàåìûå âåòåðàíû,
ïåíñèîíåðû!

От всей души поздравляю Вас с тёплым и сердечным праздником –
Днём пожилых людей!
Это праздник, который призван напомнить всем нам о неразрыв-

ной связи времён, о нашем сыновнем долге перед Вами, прекрас-
ный повод выразить Вам глубокое уважение и благодарность.
Мы гордимся своим старшим поколением, которое является для

нас достойным примером для подражания. Спасибо Вам за много-
летний труд, за Вашу доброту и мудрость.
От всей души желаю Вам крепкого сибирского здоровья, долгих лет

жизни. Пусть вас всегда окружают любящие родственники, пусть каж-
дый день они дарят Вам теплоту и свою заботу!

В.В. ЗАВЬЯЛОВ, депутат Тюменской областной Думы
Член фракции «ЕДИНАЯ  РОССИЯ»

Óâàæàåìûå æèòåëè
Àðìèçîíñêîãî ðàéîíà!

Примите самые сердечные слова поздравления с Международным
днем пожилых людей!
Эта дата – не напоминание людям старшего поколения об их воз-

расте, а прекрасная возможность сказать теплые слова благодар-
ности Вам – нашим отцам и матерям, ветеранам войны, труда, пен-
сионерам, пожилым жителям Армизонского района за вклад в раз-
витие нашего района, за многолетний добросовестный труд, за Ваш
опыт, доброту и мудрость!
От всей души желаю Вам крепкого здоровья, долгих лет жизни, оп-

тимизма, веры, надежды и любви! И пусть бережное отношение к
пожилым людям станет делом не одного торжественного, празд-
ничного дня, а повседневной обязанностью для каждого из нас.

Е.М. ЗОЛОТУХИН, глава администрации
Армизонского муниципального района

От души поздравляю вас с профессиональным праздником!
В 2013 году исполняется 150 лет со дня создания детского сада

Софьи Люгебиль – одного из первых дошкольных учреждений в Рос-
сии. Принципы созданной ею системы воспитания детей до шести
лет до сих пор являются главными в российской дошкольной педа-
гогике. Это любовь к детям, доброжелательность и уважение к их
личности, увлекательное обучение.
Именно так работают сегодня лучшие воспитатели Тюменской об-

ласти. С чувством огромной благодарности и признательности за
ваш ежедневный подвижнический труд вспоминают детсадовский
период своей жизни наши земляки. А нынешние родители доверяют
вам самое дорогое достояние - своих малышей.
Спасибо вам за детские улыбки, за навыки и знания, с которыми

наши дети приходят домой из детского сада!
Здоровья и счастья вам! Пусть добро и радость, которые вы дарите

своим воспитанникам, согревают вас всю вашу жизнь!
В.В. ЯКУШЕВ, губернатор Тюменской области

27  СЕНТЯБРЯ  -  ДЕНЬ  РАБОТНИКОВ
ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

Äîðîãèå âîñïèòàòåëè è ðàáîòíèêè
äîøêîëüíîãî îáðàçîâàíèÿ!

Óâàæàåìûå çåìëÿêè!
Äîðîãèå íàøè âåòåðàíû!

Сердечно поздравляю вас с Международным днем пожилых людей
– праздником мудрости и добра!
Вы всегда будете для нас примером трудолюбия, активной жизнен-

ной позиции, бесценного опыта, проводниками истинного тепла че-
ловеческих отношений. Благодаря вашему вкладу в развитие нашего
региона, патриотизму, энергии и самоотверженному труду, Тюменс-
кая область обладает огромным человеческим и экономическим
потенциалом и уверенно смотрит в будущее.
 Сегодня мы рады подарить старшему поколению слова уважения

и признательности, окружить вас заботой, обеспечить достойную
социальную поддержку.
От всей души желаю вам доброго здоровья, оптимизма и душевных

сил! Пусть ваши сердца будут согреты благодарностью и любовью
родных и близких людей!

В.В. ЯКУШЕВ, губернатор Тюменской области

1  ОКТЯБРЯ  -  МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ
ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ

Áåç ìàëîãî ñîðîê ëåò Ãàëèíà Íèêîëàåâíà Ôåîêòèñòîâà îòäàëà ëþ-
áèìîé ïðîôåññèè, îòðàáîòàâ íà íèâå ïðîñâåùåíèÿ â äåòñêîì ñàäó
«Ñîëíûøêî». Å¸ ïåäàãîãè÷åñêèé ïóòü íà÷àëñÿ ñ âîñïèòàòåëÿ, çàòåì
äîëãèå ãîäû, âïëîòü äî óõîäà  íà ïåíñèþ, ðàáîòàëà â äîëæíîñòè ìåòî-
äèñòà è âïîëíå çàñëóæåííî íîñèò ïî÷¸òíîå çâàíèå «Îòëè÷íèê íà-
ðîäíîãî ïðîñâåùåíèÿ».
Ïóñòü âàøèìè ïîïóò÷èêàìè, Ãàëèíà Íèêîëàåâíà,  âñåãäà áóäóò áîä-

ðîñòü äóõà, ëþáîâü è óâàæåíèå äåòåé è âíóêîâ, âíèìàíèå êîëëåã.
ФОТО Ольги АНДРИЕНКО

Äåòñêèé ñàä - ýòî âñÿ ìîÿ æèçíü!
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Æèçíü   ð àéîíà В  АДМИНИСТРАЦИИ  РАЙОНА

Очередное  аппаратное сове-
щание в администрации райо-
на началось с информации гла-
вы района Е.М. Золотухина, ко-
торый предложил главам сель-
ских поселений внимательно и
ответственно отнестись к под-
готовке документации по запро-
су Региональной энергетичес-
кой комиссии  для расчёта  со-
циальной нормы потребления
электроэнергии.

- Все данные надо не только
своевременно подготовить, но
и сделать  предельно достовер-
ными, - отметил Евгений Михай-
лович. – От этого зависит очень
многое.

Далее первый заместитель
главы района А.Е. Филиппов
проинформировал о ходе убо-
рочной кампании.

- Я рад, что синоптики ошиб-
лись с прогнозами, и погода
позволила многим хозяйствам
благополучно завершить жатву.
Но, к сожалению, на территори-
ях поселений есть крестьяне,
которые «поспешали, не торо-
пясь»... По району на 23 сен-
тября было убрано 92% посев-
ных площадей, и, могу отме-
тить, это позволило выйти на
четвертое место по области.
Однако мы не лидерство бо-
ремся, а за то, чтобы в закро-
ма был заложен хороший хлеб,
и это, увы, не у всех получает-
ся, потому что зерно пошло
влажное, качество теряется, а
это значит, что его придется
быстро и дёшево продавать.
Средняя урожайность по реги-
ону – 20 ц/га, у нас она пока
держится на 17. Многие крес-
тьяне отчитываются по 20 и
выше, но есть и «бедняки»,
предпочитающие, я подчеркну,
именно показывать сбор зерна
по 10 центнеров на круг. «Ис-
кать» их урожай я не собира-
юсь, но предупрежу – как бы
не перехитрить себя, ведь де-

  Æåñòêèé ñïðîñ çà
òåïëóþ âîäè÷êó…

партамент АПК рассматривает
вариант выдачи субсидий, учи-
тывая урожайность.

Неплохие темпы на поднятии
зяби, в то же время  здесь от-
сутствие дождей сыграло нега-
тивную роль – трактористы
«рвут» плуги, теряют лемеха и
отвалы из-за тяжёлой почвы.

Агрофирма КРиММ убрала
около 50% картофеля, начали
страду Ю.Э. Альберт и В.А. Се-
вастьянов.

В отношении подготовки се-
менного материала, Алесей
Емельянович отметил, что
практически все отчитались о
100-процентной готовности, од-
нако нужно плотней работать с
семенной инспекцией, чтобы к
посевной 2014 года оставить
самое всхожее и с лучшими
характеристиками зерно.

Особый упор первый замес-
титель главы района сделал на
расчётах с населением за зе-
мельные доли, попросив глав
поселений проконтролировать
ситуацию.

- Не могу не обратить внима-
ние на такой факт, - заметил он,
- что прошлогодняя «конкурен-
ция» в Калмакском поселении,
где  «старожилам» пришлось
поволноваться из-за прихода
на территорию нового хозяй-
ства, пошла на пользу жителям
– на паи уже раздали по 5 – 7
центнеров зерна, вместо «веч-
ных» двух – трёх и к Новому
году… Это повод задуматься
пайщикам других сел и дере-
вень – именно они должны дик-
товать условия расчёта и зак-
реплять их договорами.

Подробный доклад о готовно-
сти района к работе в зимних
условиях сделал заместитель
главы по вопросам ЖКХ и стро-
ительства М.З. Садинов. Ос-
новная часть информации уже
была опубликована в нашей
газете, тем не менее, Мрзабек

После аппаратного совещания
состоялась короткая встреча
журналистов с первым замес-
тителем главы района А.Е. Фи-
липповым, который ещё раз за-
острил внимание на ходе убо-
рочной страды.

- Хозяйства, где руководят
А.Т. Логинова, А.Л.  Киселёв,
М.Г. Ануфриев, А.Г. Шадрин,
А.А. Шмидт, О.В. Замиралова,
и некоторые другие, на сегодня
«остались в уборке», хотя, воз-
можно, кто-то из них в ближай-
шие дни и завершит страду. Но
я просто не могу понять логику
руководителей, которые имели
возможность «сработать по су-
хому», но не захотели… Теперь
у них два варианта: либо везти
хлеб на сушилку, и отдавать за
это деньги; либо срочно прода-
вать за бесценок (а стоимость
зерна, кстати, и без того снизи-
лась), и ещё дополнительно не-
сти расходы на транспортиров-
ку до Тюмени, Екатеринбурга
или Кургана.

По этому поводу хотел бы об-
ратиться к главам хозяйств с

Зайнешович попросил поднять
вопрос о разборе воды из сис-
темы отопления.

- Мы уже не раз предупреж-
дали, делали поквартирные об-
ходы, но некоторые жители не
могут понять простую истину:
система отопления – закрытая,
и если вы сольёте из неё два –
три ведра, это грозит довольно
существенными проблемами,
пострадаете и вы, и все сосе-
ди, так как могут  выйти из строя
котлы и насосы. Если разбор
воды продолжится, то мы бу-
дем вынуждены применять же-
сткие меры.

Глава района поблагодарил
работников коммунальных
служб, их руководство и лично
М.З. Садинова за ответствен-
ный подход к подготовке к
зиме.

О пожароопасной ситуации в
осенний период доложил заве-
дующий сектором по ГО и ЧС
Р.А. Шатропов. Он отметил, что
в связи с отсутствием осадков,
возникает серьёзная угроза воз-
гораний, поэтому главам посе-
лений необходимо обновить
минерализованные полосы око-
ло сёл и деревень, а также тес-
но взаимодействовать с лесни-
чеством и пожарной охраной.

- За последние две недели на
территории района произошло
семь пожаров, - сказал Роман
Анатольевич, - в том числе – по
два в Прохорово и Иваново.
Понимаем, что за всеми жите-
лями, охотниками не уследишь,
но нужно проявлять бдитель-
ность, и при первых же призна-
ках возгораний выезжать на
место, оценивать возможную
опасность и, если нет возмож-
ности самостоятельно спра-
виться, вызывать подмогу.

Также на совещании рассмат-
ривались другие вопросы.

Владимир МИХАЙЛОВ

Комментарий по поводу…
простым предложением: посчи-
тайте – во сколько бы вам обо-
шлась помощь соседей, если бы
вы попросили два – три комбай-
на на несколько дней, и вторая
цифра – сколько потеряете на
сушке и реализации пшеницы.
Позиция «я сам» в этой ситуа-
ции окажется в большом про-
игрыше. Мало того – она уда-
рит и по владельцам земельных
долей. Таким образом, из-за
амбиций и недальновидности
руководителя пострадает всё на-
селение.

Мы все говорим, что учимся
на ошибках… Однако я могу
привести много примеров, ког-
да главы хозяйств, умнея по осе-
ни и говоря – вот, на следую-
щий год обязательно надо будет
сделать то-то и то-то, по весне
«забывали» о своих просчётах
и планах, вновь наступая на ста-
рые грабли. Земля этого не про-
щает… Как и того, что её пыта-
ются обмануть, внося самые де-
шёвые удобрения, борясь с сор-
няками «копеечными», но неэф-
фективными гербицидами.

А ещё один вопрос, который
надо задать себе многим главам
хозяйств – это заработная пла-
та. Проблема не снята с контро-
ля, и я думаю, что после анали-
за всех данных мы не только
побеседуем с теми, кто считает,
что тракторист, отработавший 20
– 30 лет, не достоин нормальной
зарплаты и заслуженной пенсии,
но и озвучим результаты, чтобы
все население знало таких руко-
водителей. Сомневаюсь, что пос-
ле этого, тем более – при уже су-
ществующем дефиците рабочих
кадров, у вас выстроится оче-
редь из желающих устроиться в
ваше хозяйство.

Напоследок хотел бы напом-
нить, что из области поступает
финансовая несвязанная под-
держка, и для глав хозяйств
единственное, что надо сделать
для её получения – своевремен-
но и полном объёме предоста-
вить полный пакет документов.
Весной мы выдавали около 460
рублей на гектар, сейчас допол-
нительно идёт почти 500 рублей.
Думаю, что это будет неплохим
подспорьем для земледельцев
района.

Áîëüøèå ðåçóëüòàòû
ïîêàçàëè àðìèçîíöû

На базе Физкультурно-оздоровительного центра 24 сентября
прошел районный шахматно-шашечный турнир среди учеников
школ района, посвященный 70-летию образования Тюменской
области.
Соревнования проводились с целью развития интеллектуаль-

ных способностей детей и учащейся молодёжи. Результаты по-
казали, что армизонцы играют в шахматы на высоком уровне:
первые места взяли Серафима Брюханова, Константин Сели-
верстов, Ольга Борисова и Сергей Брюханов.
По шашкам победителями стали: Даниил Емельянов и Марга-

рита Панова из села Иваново, Самай Жакупов из Южно-Дуб-
ровного и Александра Шишканова (Армизонское).
Успешно выступили и самые маленькие участники: в шахмат-

ном турнире первое место занял Денис Коклягин.

Ïîìîùü áóäåò îêàçàíà
 На минувшей неделе в администрации района под председа-

тельством первого заместителя главы района А.Е. Филиппова
состоялась территориальная межведомственная комиссия по
выходу граждан на самообеспечение и содействию занятости.
О ситуации на рынке труда в разрезе сельских поселений рас-

сказал директор ГАУ ТО ЦЗН К.А. Евсеев. Также было рассмот-
рено заявление жительницы села Армизонское Е.Ю. Усольце-
вой на участие в программе «Самообеспечение». Посовещав-
шись, члены комиссии удовлетворили просьбу.

Äîíîðû âîñòðåáîâàíû âñåãäà
Вот уже второй год День донора в нашем районе проходит в

«мобильном формате» - станция переливания крови оборудо-
вана в большой и красивой машине-трейлере «нового поколе-
ния».
Неутешительные прогнозы, что участие в добровольной акции

снова пойдёт на спад, не оправдались. В сентябре нынешнего
года на станцию переливания крови пришло больше людей,
чем в предыдущий, мартовский, забор крови. В этот раз благо-
родный поступок совершили 265 человек (в марте 2013 г. – 225).
В разрезе сельских поселений картина выглядит следующим
образом: в Армизоне донорами стали 94 человека (март 2013
г. – 72), Иваново – 41 (38), Орлово – 60 (56), Калмаке – 70 (59).

Æèëü¸ ïî çàêîíó
На состоявшемся очередном заседании жилищной комиссии,

которое прошло под председательством заместителя главы
района по строительству и ЖКХ М.З. Садинова, были рассмот-
рены пакеты документов граждан, касающихся квартирных воп-
росов.
Все заявления по очередности на вселение в специализиро-

ванный жилой фонд (Дома для ветеранов), найму жилого по-
мещения для коммерческого использования, нуждающихся в
жилье людей льготной категории (вдовы участников войны,
работники бюджетной сферы) удовлетворены в полном объе-
ме.
Также, в соответствии с мерами государственной поддержки,

определёнными Федеральными законами "О ветеранах" и "О
социальной защите инвалидов", несколько человек сняты с учё-
та, так как обрели крышу над головой.

Ðåøàòü ïðîáëåìû
ïî ìåñòó æèòåëüñòâà

На прошлой неделе на территории Калмакского сельского по-
селения состоялся плановый выезд мобильной бригады по
комплексному обслуживанию граждан. Местные жители смог-
ли задать специалистам разных сфер деятельности животре-
пещущие вопросы по социальному, медицинскому обслужива-
нию, получить консультации, а также оперативно решить свои
проблемы – бытовые, правовые, психологические и другие…
В состав мобильной группы вошли представители Управления

социальной защиты населения, «Областной больницы № 7»,
Комплексного центра,  местного отделения полиции.
Остро и достаточно напряжённо обсуждалась тема о предос-

тавлении материальной помощи.

Êðàñèâî æèòü íå çàïðåòèøü
По итогам конкурса по благоустройству «Край родной – 90 лет»,

который был объявлен в связи с празднованием юбилея Арми-
зонского района, решением специальной комиссии определе-
ны победители. В номинации «Лучшая частная усадьба» при-
зерами стали В.Г. Никитин, Г.В. Мухина, Т.И. Андриянова, в но-
минации «Уютный двор» - жители дома № 5 по улице Кондра-
тьева (с. Армизонское). За «Лучший цветник» призовое место
получила  В.Г. Курочкина (также отмечены клумбы в детском
саду «Солнышко», центре села и парке «Юбилейный»). В но-
минации «Лучшая цветочная композиция» комиссия отметила
предприятие ОАО Урал «Ростелеком» и Армизонское сельс-
кое поселение.
Есть и небольшая «ложка дёгтя» - по оценке конкурсной ко-

миссии не выявлен ни один объёкт, который бы полностью со-
ответствовал всем критериям и требованиям номинации «Луч-
шая частная усадьба».
Тем не менее, стоит отметить, что многие жители по собствен-

ной инициативе, не жалея сил и времени, наводят и поддержи-
вают чистоту на своих придомовых территориях,  проявляя фан-
тазию, мастерство, трудолюбие и упорство.
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Так оно и произошло - в 11
часов дня юбиляр принимал
гостей: первого заместителя
главы района А.Е Филиппова,
председателя первичной орга-
низации Совета ветеранов Н.С.
Кучинскую, начальника отдела
Пенсионного фонда в Армизон-
ском районе Е.В. Меньщикову,
начальника управления соци-
альной защиты населения А.Л.

Курочкину, кото-
рые сказали мно-
го добрых слов
и преподнесли
цветы и подарки.
А Алексей Еме-
льянович вручил
поздравление от
Президента Рос-
сийской Феде-
рации и главы
района Е.М. Зо-
лотухина.  Как
приятно было
видеть улыбаю-
щееся, светлое
лицо ветерана
Великой Отече-
ственной, ведь
виновник торже-
ства воевал, а
после войны тру-
дился во благо
Родины. Хоро-
шо, что не забы-

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

À ãîäû ëåòÿò
…Берега, берега, берег этот и тот,
Между ними река моей жизни течёт…
Сколько раз слышала эту песню, любовалась мелодией,

но никогда не вдумывалась в слова. А в минувший четверг
будто бы окунулась в их содержание… и даже не могу пе-
редать состояние души на тот момент - это просто что-то
необъяснимое. А случилось со мной такое «прозрение» во
время визита к нашему знаменитому земляку Н.М. Сараеву.
Дело в том, что Николаю Михайловичу в тот день исполни-
лось 90 лет. Возраст солидный, вызывающий уважение, и,
конечно же, сопровождающийся поздравлениями.

вают таких
людей, по-
мнят об их
ратных и тру-
довых подви-
гах.

А вечером
в доме винов-
ника торже-
ства собра-
лись самые
б л и з к и е
люди, млад-
шенькому из
них неполных
пять лет - это
правнук, про-
дол жатель
рода. Когда я
подходила к
дому юбиляра, то услышала
красивое пение, так гости по-
здравляли любимого именинни-
ка. И я невольно влилась в об-
щий хор голосов и немного
«подмурлыкала». Николай Ми-
хайлович тоже не остался без
ответа - он, вместе с внуками
Александром и Николаем, ис-
полнил песню «А годы летят».
Несмотря на то, что пели толь-
ко мужчины, звучала она как-
то по-особенному нежно. Каза-
лось, что даже берёзка, расту-
щая за окном, в такт размахи-
вала ветвями, её листья под-
хватывали мелодию и ласко-
вым шуршанием разносили по
округе…

А сейчас предлагаю вернуть-
ся к словам из песни - чем же
всё-таки они так меня зацепи-
ли? Просто я представила два

берега реки, символизирую-
щие рождение и настоящее
время. Я, например, сразу по-
думала о том, что Николаю Ми-
хайловичу можно по праву гор-
диться прожитыми годами, он
сумел сделать много хороше-
го для себя и окружающих, что
ценят не только родные, но и
те, кому посчастливилось об-
щаться с ним. Мне тоже повез-
ло - я знакома со многими вы-
дающимися земляками, в чис-
ло которых входит и герой мое-
го рассказа. Такие встречи при-
дают особый смысл жизни - по-
является желание не унывать,
не пасовать перед трудностя-
ми, а, наоборот, добиваться
большего.

Галина СИЗИКОВА

Здесь же всё было наоборот
- весёлый гомон голосов сли-
вался с ласковым говором вос-
питателя. Мальчишки и девчон-
ки раскатывались по комнате
на игрушечных машинках, ле-
пили поделки из пластилина,
рисовали, укутывали кукол в
разноцветные одеяльца, то и
дело объясняя что-то  любимой
«садиковской маме». Увидев
гостей, ребятки вслед за вос-

«Ñàäèêîâñêèå ìàìû»
Наша поездка в Ивановскую школу в прошлый вторник

была связана с приближающимся праздником  -  Днём ра-
ботников дошкольного образования. Появились как раз
во время урока и поэтому сразу окунулись в… тишину,
но всё же нас заметили и, узнав о цели  прибытия, при-
гласили в гости к детишкам-дошколятам.

ЗЕМЛЯКИ

З.В. Панова на занятии

питателем, громко крикнули:
«Здрасьте!!!», и, нисколько не
смущаясь, продолжили свои
занятия.

- Я работаю в детском саду
второй год, - пояснила О.С.
Савчук, - заканчивала Тюменс-
кий педагогический колледж,
сейчас планирую получить выс-
шее образование, уже заочно
поступила в Тюменский госу-
дарственный университет на
факультет педагогики.

Оксана Сергеевна родилась
и выросла в селе Иваново, и по
окончании школы перед ней не
стоял вопрос о будущей про-
фессии - она знала, что будет
воспитателем.

- Первый год было трудно, а
сейчас намного проще, про-
должает молодой специалист. -
Группа разновозрастная – от 3
до 5 лет. По списку малышей
19, а сегодня 16, посещаемость
хорошая. У нас 14 мальчиков,
наверное, поэтому и девочкам
тоже нравится играть машинка-
ми. Наши малыши уже адапти-
ровались в коллективе и с удо-
вольствием приходят сюда каж-
дый день. Занятия проводим
посменно, очень любим гулять
и, конечно, играть. Перед сном
обязательно читаем, а потом
спокойно засыпаем...

Вы, уважаемые читатели, на-
верное, тоже заметили, что
наша собеседница говорит –
мы, она не отделяет себя от де-
тей, даже в таком, можно ска-
зать, постороннем разговоре. И
это обстоятельство нас просто
подкупило.

- Ребята у нас дружные, всё

делаем вместе, да мамы с па-
пами хорошо помогают, - гово-
рит Оксана Сергеевна, - прино-
сят солёное тесто для занятий,
шьют, участвуют в организации
праздников, оформлении учас-
тка, озеленении группы… сей-
час сообща готовимся к прове-
дению «Осеннего бала». С иг-
рушками тоже проблем нет -
своевременно закупаются, и
родители иногда дарят. Дирек-
тор школы Т.В. Сурова всегда
идёт навстречу, все наши
просьбы выполняются неза-
медлительно. Работаем пять
дней в неделю, с 8 утра и до
16.30., но я совсем не устаю, а
по выходным даже скучаю по
моим деткам.

Мы постоянно посещаем се-
минары, методические дни,
конференции, практикумы. В
июне прошлого года ездила на
учёбу в областной центр. Побы-
вала в детских садах города на
занятиях, посмотрела работу
кружков, узнала много нового
и интересного.

И тут два братика прервали
наш разговор, так как что-то не
поделили между собой, но Ок-
сана Сергеевна быстро помири-
ла маленьких задир. Они тут же
забыли про спор и наперебой
заговорили о том, чем больше
всего любят заниматься. А
трёхлетняя тёзка воспитателя
по отчеству Василиса Сергеев-
на Першакова (именно так ма-
лютка представилась) сообщи-
ла, что она никогда не плачет и
с удовольствием ходит в детс-
кий сад.

Это и не удивительно, ведь
их «садиковская мама» от все-
го сердца желает своим воспи-
танникам добра и старается,
чтобы им было уютно и тепло в
стенах большого школьного
дома.

Мы распрощались с гостеп-

риимными  ма-
лышами и от-
правились на
второй этаж,
туда, где нахо-
дится группа
кратковремен-
ного пребыва-
ния. Воспита-
тель З.В. Пано-
ва как раз про-
веряла уровень
готовности  де-
тей к школе.

- Подобный мониторинг мы
проводим в начале учебного
года, чтобы видеть, что у ребят
получается, а что нет и над чем
надо поработать,  - пояснила
педагог с 24-летним стажем, -
а весной проверим снова и уз-
наем, чему же они научились.

Машенька Григорьева слуша-
ла внимательно наш разговор,
а потом и сама поведала нам о
том, чем занимается. Перед ней
лежали картинки, но самая пос-
ледняя карточка чистая - де-
вочка должна была сама за-
вершить рассказ, что тут же и
сделала, и от души повеселив
всех. Ей стало жаль бабушку с
картинки, и она решила, что та
обязательно поругает непос-
лушного котёночка и выгонит
его на улицу. А ещё девчушка
сообщила, что группа у них
большая – 14 человек, и все
они дружные.

Да и как иначе, ведь Зоя Ва-
лерьевна, можно сказать, вос-
питатель от Бога, всегда меч-
тала о работе с детьми. И не-
смотря на маленькую зарпла-
ту, очень любит свою профес-
сию, считает, что не в деньгах
счастье.  Я знаю эту удивитель-
ную женщину давно - мы од-
ноклассницы, и, честно говоря,
немного завидую ей. Она на-
шла своё призвание сразу и по-
святила этому нелёгкому делу

Н.М. Сараев               А.Л. Курочкина

себя целиком и полностью, а
таких людей не так уж много.

На этом наше пребывание в
Ивановской школе не закончи-
лось - в завершении мы побе-
седовали с директором школы
Т.В. Суровой.

- Дошкольное отделение
представляет собой группу пол-
ного дня, где  дети проходят
адаптацию, приобретают раз-
личные знания, учатся обще-
нию, и группу кратковременно-
го пребывания - там Зоя Вале-
рьевна готовит их к школе. Вот
уже два выпуска начальных
классов показали хорошие ре-
зультаты, ведь ребята приходят
уже многому наученные.

Путешествие в Ивановскую
школу, как всегда, оказалось
интересным. Стоит отметить,
что мы уже бывали здесь на
различных мероприятиях, но
вот дошкольное отделение я
посетила всего во второй раз и
от души порадовалась слажен-
ности, организованности и осо-
бой сердечной атмосфере. Могу
только сказать – счастливые
родители живут в этом селе,
ведь они спокойны за своих
детей, знают, что каждый день
отдают их в добрые и надёж-
ные руки Воспитателей с боль-
шой буквы.

Галина БАХАРЕВАО.С. Савчук с воспитаниками

Н.Н.М. Сараев с родными и близкими
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Работы у героини моей статьи
невпроворот в любое время
года, ведь она является руко-
водителем СПК «Сибирь». Эта
моложавая, симпатичная жен-
щина, наравне с мужчинами, а
то и во многом опережая пред-
ставителей сильного пола, гра-
мотно управляет своим, прямо
скажем, немаленьким хозяй-
ством.  Мы прибыли в Прохоро-
во на редкость солнечным, про-
хладным  осенним днём, кото-
рый стал настоящим подарком
для крестьян. «Сибиряки» уже
закончили убирать урожай и
приступили к подготовке техни-
ки для зимовки. Впрочем, это я
уже наперёд забежала. Дело в
том, что мы созвонились с хо-
зяйкой СПК, и Валентина Алек-
сеевна поджидала нас в уютном
и тёплом помещении конторы.

- Уборку мы уже завершили,
так как приступили рано – 17 ав-
густа, с обмолота овса, - нача-
ла рассказывать руководитель
СПК «Сибирь», - с виду он был
спелым, а получилось, что мно-
го зелени, плюс трава. Помоло-
тили, наскоро посушили, а сей-
час пересушиваем снова. По-
том взялись за пшеничку -  ре-
шили не ждать осадков. Нача-
ли не с очень хороших полей,
а после пошли на семенные
участки. А там уже и все осталь-
ные подошли. Всё зерно про-
пустили через сушилку. Тонн
300 мы только не сушили. Зат-
раты поначалу были порядоч-
ные, где-то десять литров со-

ЗЕМЛЯКИ "Çíàþ îäíî - ê ëþäÿì íàäî âñåãäà îòíîñèòüñÿ ïî-÷åëîâå÷åñêè"
Сегодня я расскажу вам об одном очень интересном
человеке -  нашей землячке Валентине Алексеевне

Курочкиной, о которой  уже не раз писали на страницах
"Армизонского вестника". А вот лично я никогда

не встречалась с ней.

лярки на тонну зерна, а после-
дний урожай брал литров пять
– шесть – считаю, что это нор-
мально. Сев начали поздно, так
как в мае шли дожди, в резуль-
тате работы затеялись только с
25 мая, а завершились третье-
го июня. И вот с этого месяца и
до середины июля не было
дождей, как раз в фазу окуще-
ния. Хлеб сильно «зажало» – у
пшеницы зерно щуплое. В ре-
зультате не добрали много…
Семена у нас были хорошие –
элита, вносились удобрения –
аммиачная селитра и фосфор-
ные. Видовая урожайность,
вроде, хорошая, а молотить по-
шли – 26 центнеров с гектара.
Средняя урожайность в бун-
керном весе 18, 7 ц., два поро-
вых поля дали 26 - 25ц., есть
21ц., а в основном 14-17. Ра-
бота большая была проведена,
а итог получился не очень хо-
роший…

С первых же минут нашей
беседы меня охватило чувство
восхищения, я искренне любо-
валась этой неугомонной тру-
женицей, а ещё и удивлялась!
Представьте себе, из женских
уст продуманно и с понимани-
ем лились такие слова: плуг,
комбайн, трактор, сеялки, прти-
воовсюжный препарат, безот-
вальная вспашка, дисковые
бороны, которые лично для
меня далеки и сложны… Слу-
шала и думала – это надо же
как складно она говорит, всё
помнит, просчитывает… Не за-

бывает и о людях, старается
предоставить фронт работ, что-
бы каждый мог достойно содер-
жать семью. Как в такой хруп-
кой женщине сливается воеди-
но красота и твёрдость харак-
тера? Мы проговорили о мно-
гом, что связано с её трудовой
деятельностью и потихоньку
переключились на   личное.

Валентина Алексеевна роди-
лась в деревне Жиряки, в боль-
шой семье, где росло пятеро
детей – два мальчика и три де-
вочки.

- Не в Жиряково, а  именно в
Жиряках, - уточнила наша со-
беседница. – Папа Алексей
Андрианович Курочкин был куз-
нецом, я частенько к нему на
работу бегала. Когда он уже не
стал там трудиться, люди всё
равно обращались за помо-
щью – кто кастрюльку почи-
нить, кто вёдро… Ружья он хо-
рошо ремонтировал, в общем -
слыл мастером на все руки.
Мама, Васса Ивановна, у нас
учительница,  заведовала Жи-
ряковской начальной школой.
Она была очень строгой, авто-
ритарной женщиной. Говорят,
что у меня характер ещё почи-
ще, чем у мамы, - смеётся В.А.
Курочкина  и продолжила. -
Брат Виктор - инженер, живёт в
Прохорово, работает в СПК
«Сибирь» и ещё фермерством
занимается. Николай - агроном,
проживает в Тюмени. Одна из
сестёр - медсестра, а вторая
пошла по маминой линии – учи-
тельница, я получила специаль-
ность зоотехника. Я начинала
учёбу в Жиряках, а продолжи-
ла в Армизоне. Обитала у ба-
бушки – маминой первой свек-
рови. Дело в том, что наша ма-
мочка рано овдовела, сначала
маленького сына похоронила,
потом мужа.

Родители супруга сохранили
хорошие отношения с невест-
кой, помогали в воспитании внуч-
ки, старшей сестры Валентины
Алексеевны, и детей от её вто-
рого брака, тоже любили и при-
вечали. Уважали нового мужа
снохи, по-доброму  общались.

- Вот мы и жили у них, когда
учились в Армизоне, - вспоми-
нает моя героиня, - по суббо-
там домой в Жиряки ходили
пешком, обратно в школу  нас
возили, на чём придётся. Так до
десятого класса и «пропутеше-
ствовали» - 18 км. в одну сто-
рону. Однажды зимой нас от-
правили на тракторе ДТ-75, ко-
торый тащил кузов от машины

и сани-полозья, сзади будка
для хлеба. Мы сидим на соло-
ме, в овчиных  тулупах, едем,
едем, смотрим – трактор-то уже
далеко впереди, а мы оста-
лись… Вот такие курьёзы слу-
чались. Для нас не было 30-гра-
дусных морозов – на учёбу хо-
дили в любую погоду. После
окончания школы три года ра-
ботала в деревенской «моло-
канке», а потом продолжила
образование в Тюменском сель-
хозинституте. По окончании вер-
нулась в Прохорово и работа-
ла зоотехником, после партор-
гом, а в неполных 32 года ста-
ла директором совхоза.

Под руководством моей со-
беседницы хозяйство совхоза
крепло, расцветало, но в лихие
90-е произошли необратимые
изменения, правда, они долго
«держались на плаву», а сей-
час Валентина Алексеевна ру-
ководит СПК «Сибирь».

- Я никогда не думала, что
буду дирек-
тором, - го-
ворит руко-
водитель, -
хотя, когда
училась в
институте,
один из пре-
подавате-
лей проро-
чил мне эту
должность.
Первые два
года прихо-
д и л о с ь
очень слож-
но, понача-
лу меня се-
рьёзно не
восприни-
мали, ведь
я же ху-
денькая, да
ростиком-то
маленькая.
Жители ду-
мали - что же из меня выйдет?
А потом, когда начала крутить-
ся, строить жильё - в год сда-
вали от 10 до 15 квартир, то
мнение переменилось. Дороги
сделали, водопровод. Тогда
область хорошо помогала, жен-
щин-руководителей было не-
много, и к нам относились с
пониманием.

24 сентября у В.А. Курочки-
ной день рождения – 60 лет -
хороший возраст, полон побед,
а иногда и разочарований, но
несущий особые ощущения,
ведь за прожитый отрезок сде-
лано много хорошего для лю-
дей. Она поддерживает своих

племянников, очень любит их,
и они отвечают ей взаимнос-
тью, помогают. А ещё Вален-
тина Алексеевна - отличная хо-
зяйка, огородница. Выращива-
ла различные сорта георгинов,
плодовые деревья – яблони, но
в одну из лютых зим деревца
погибли, и сейчас моя героиня
занялась ягодными кустарника-
ми.

Вот с таким замечательным
человеком довелось пообщать-
ся. Наша встреча получилась
насыщенной, необычной, сра-
зу стало понятно, что героиня
моего рассказа организован-
ная, требовательная, в первую
очередь - к себе, а значит, и от
других ждёт полной отдачи в
делах.

На вопрос – жалеете ли вы о
чём-то в своей жизни? – отве-
тила: «Зачем жалеть, если уже
ничего не изменить, считаю -
что на роду написано, того не
избежать, только можно что-то

в лучшую сторону сдвинуть,
постараться, чтобы было как
можно меньше потерь, недора-
зумений, неприятностей. Знаю
одно – к людям надо всегда от-
носиться по-человечески. Ког-
да я ещё училась в институте
и писала реферат «Социалисты-
утописты», то вычитала выра-
жение, по-моему В.Г. Белинс-
кого, которым и руководству-
юсь в жизни: «Люди, по своей
натуре, более добры, нежели
худы. И в каждом из них, даже
в самом простом, надо видеть
свою прекрасную человечес-
кую сторону».

Галина СИЗИКОВА

Вот, например, моя собеседница  Александра Андреевна Меньщикова с дет-
ства мечтала стать врачом, зная, что эта профессия очень ответственная. Ее
целью на протяжении многих лет было желание помогать больным людям.

Родилась и выросла она в селе Армизонское. После одиннадцатого класса,
несмотря на уговоры мамы - не поступать на медика, все же решилась… Шесть
лет училась в Тюменской медицинской академии, затем один год интернату-
ры… И вот девушка вернулась в родное село - со второго сентября работает в
Армизонской поликлинике офтальмологом.

«Íàäåþñü, ÷òî ñêîðî ó ìåíÿ
áóäåò ñâîÿ êðûøà íàä ãîëîâîé…»
Ни для кого не секрет, что в сельской местности уже давно существует

потребность в квалифицированных медицинских кадрах. И молодым
врачам помогают местные власти, выплачивая надбавки, а также пре-
доставляя жилье. Благодаря такой поддержке, в РБГУЗ ТО «Областная
больница» № 7 с каждым годом становится все больше молодых специ-
алистов.

МОЛОДЫЕ КАДРЫ - Мне нравится
моя работа, но вся
проблема в том, что
жить пока негде,
жду квартиру… Тог-
да можно будет ду-
мать о будущем,
семье. Надеюсь,
что скоро у меня бу-
дет своя крыша над
головой. Коллектив
нравится, но так как
я еще новичок, пока
не со всеми нашла
общий язык.

Конечно, хорошо,
что проблема с не-
хваткой кадров ре-
шается, и хочется
верить, что по исте-
чении пятилетнего срока они закрепятся на селе и станут надежными помощни-
ками.  

Ольга ГЕРАСИМЕНКО

Работники СПК "Сибирь" готовят
технику к зиме
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Унылая пора!
Очей очарованье!

Приятна мне твоя
прощальная краса…

Люблю я пышное природы
 увяданье,

В багрец и золото
одетые леса…

Тот, кто уже побывал в осен-
нем лесу, наверное испытал на
себе воспетую поэтами всю
прелесть этого времени года.
Ведь нет ничего прекрасней,
чем пройтись по разноцветно-
му шелестящему «ковру», по-

ЗНАЙ  НАШИХ!

Òóðèñòû ïðîøëè ñëîæíûå èñïûòàíèÿ
дышать свежим воздухом…
Любоваться листьями на дере-
вьях, как они «играют» всеми
оттенками красок осени, и в ок-
ружении такой красоты на душе
становится приятно… Вот и у
Орловской средней школы уже
не первый год существует та-
кая замечательная добрая тра-
диция – собираться в осеннем
лесу, для того чтобы пройти при-
готовленные педагогами испы-
тания, пообщаться с друзьями
и просто отдохнуть…

На минувшей неделе,  20 сен-
тября, буквально в нескольких

метрах от  территории
Орловской школы
раскинул свои шатры
палаточный городок,
ведь именно в этот
день начались
школьные соревнова-
ния по туризму. Учи-
тель физической
культуры С.А. Угрю-
мов не только подго-
товил для юных тури-
стов сложную трассу,
но и сам поработал
главным судьей. В
работе слета прини-
мали участие учащи-
еся Орловской, Крас-
ноорловской, Кал-
макской и Южно-Дуб-
ровинской школ.

Сплоченность и го-
товность прийти на
помощь ребята про-
демонстрировали на
полосе препятствий,
где приходилось пре-
одолевать различные
трудности: «палат-

ка», «вязка узлов», «перепра-
ва по параллельно натянутым
веревкам», «переправа по
бревну», «преодоление болота
по кочкам», «навесная пере-
права», «транспортировка ра-
неного» и многое другое. Не-
уверенность и даже страх уча-
стников перед прохождением
этапа переросли в настоящий
азарт. В результате лучше всех
задание отработали учащиеся
Южно-Дубровинской средней
школы.

Также в программу были вклю-
чены конкурсы: защита плака-
тов, визитная карточка команды,
дружеская встреча по волейбо-
лу, конкурс поваров.

По моему мнению, самым тя-
желым для ребят было ориен-
тирование на местности. Каж-
дая команда двигалась соглас-
но маршрутному листу, кото-
рый был выдан организаторами
спортивного состязания, и ста-
ралась выполнить предложен-
ные им задания. За любые на-
рушения получали штрафные
баллы и теряли очки.

После ужина, все туристы
собрались возле общего кост-
ра, но не просто так, а уже для
демонстрации своих творчес-
ких талантов. Здесь лучшими,
по мнению жюри, также стали
Южно-Дубровинские ученики,
второе место поделили ребята
8-9 классов Орловской и Кал-
макской школ, на третьем –
Красноорлово.

В общем, праздник удался
на славу! Он подарил  как де-
тям, так и педагогам, заряд бод-
рости и позитива. И как бы ни

оценивало жюри, можно с уве-
ренностью сказать, что победи-
ла дружба! Ведь все упорно
шли к своей цели.

В понедельник, 23 сентября,
День туризма прошел также и
у начальных классов Орловс-
кой школы, где малыши еще

только учились проходить по-
лосу препятствий, и, скажу вам
честно, никто не остался рав-
нодушным, ребятня вернулась
домой с массой впечатлений и
положительных эмоций.

Ольга ГЕРАСИМЕНКО

Такое мероприятие проводит-
ся с целью пропаганды здоро-
вого образа жизни, привлечения
населения  к систематическим
занятиям физической культурой
и спортом, популяризации лег-
кой атлетики, как средства ук-
репления здоровья и активного
отдыха жителей нашего района.

Все участники, от мала до
велика, были настроены на оп-
тимистичный лад, даже несмот-
ря на то, что погода внесла

СПОРТ

Âñå íà ñòàðò!
В прошлый четверг, 19 октября, состоялся районный День

бега -2013, посвященный празднованию 90-летия Армизон-
ского района. Ежегодно в нем принимает участие несколь-
ко сотен человек. И в этот раз на стадионе «Центральный»
любителей бега собралось не меньше.

свои коррективы - солнце то
пряталось, то снова выходило
из-за туч, воздух, мягко гово-
ря, веял прохладой, но бегунам
было все нипочем.

Ровно в 11.00 директор Физ-
культурно-оздоровительного
центра Д.А. Орлик дал коман-
ду: «Старт!» Первыми начали
движение самые маленькие
участники соревнований - дош-
колята. По преодолении дис-
танции в 300 метров, всех на-

граждали сладкими
подарками. Доволь-
ные полученными при-
зами малыши  «рину-
лись» на детскую пло-
щадку, где под зорким
глазом воспитателей
весело катались с гор-
ки.

- А я первый был!
- Нет, это я прибе-

жал первый! – возму-
щался другой «легко-
атлет». Но воспита-
тель успокаивал де-
тей:

- Все молодцы, все
вы достойны звания чемпиона,
но ведь главное не победа, а
участие! Правда, ребята?

- Да-а-а-а! - кричала малыш-
ня, угощаясь вкусными подар-
ками…

На школьном стадионе тоже

началась «гонка» за первое
место.

Девчонки и мальчишки 1-2
классов бежали 400 м. Вот име-
на тех, кто завоевал «золото»:
Павел Федоров и Дарья Миро-
нова. Среди учащихся 3-4 клас-

сов на дистанции 500
м лидерами признаны
Максим Меньщиков и
Полина Шрайнер. У
школьников 5-6 клас-
сов первые места за-
няли Надежда Богда-
нова и Семен Волик. У
семиклассников и
восьмиклассников на
дистанции 850 и 1350
м лучшие результаты
показали Виктория Ба-
ранова и Сергей Кос-
тиков. Уже после обе-
денного перерыва,
стартовали девушки и
юноши 9 и 11 классов.
 Каждый из участни-
ков на дистанции выло-
жился по полной. Осо-
бенно среди девушек
чувствовался дух со-
перничества… Учени-

цы с линии старта «ринулись»
так, что только пятки сверкали!
Среди старшеклассников выс-
шую ступень пьедестала заня-
ли Анастасия Чурина и Николай
Каренгин.

В этот же день прошёл кросс
«Золотая осень», в котором
приняли участие школьники
района. В младшей и старшей
группах победу одержали ор-
ловчане. На втором месте уче-
ники Армизонской средней
школы, а третье досталось
Южно-Дубровинской средней
школе.

В эстафете среди организа-
ций и предприятий первое мес-
то заняла команда администра-
ции района, у сельских поселе-
ний — Орловское. В забеге
«Спортивная семья» «золото»
досталось семье Угрюмовых из
села Орлово.

Победители и призеры на-
граждены дипломами и меда-
лями, но это не главное - важ-
но то, что все зарядились по-
ложительной энергией и хоро-
шим настроением!

Ольга ГУСЕВА
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Давно над Волгой смолкла
 канонада.

Семь десятков минуло
с победной той весны.

А в памяти весь ужас
Сталинграда,

И снятся по ночам пороховые
 сны.

Сталинградская битва 1942-
1943 годов – величайшее сра-
жение Великой Отечественной
войны, развернувшееся в рай-
онах Сталинграда. С 17 июля
1942 года по 02 февраля 1943
года совершено до 2000 само-
лето-вылетов. 23 августа Ста-
линград подвергся ожесточен-
ной бомбардировке с воздуха.
25 августа в городе было вве-
дено осадное положение.

На защиту города встали от-
ряды народного ополчения и
резервы Сталинградского фрон-
та. Начались упорные уличные
бои,  защитники стояли на
смерть. В ожесточенной борьбе
за город особо отличились бой-
цы и офицеры 13-ой гвардейс-
кой дивизии генерала Родимце-
ва, состоящей в основном из си-
биряков.  Группа разведчиков,
возглавляемая сержантом Яко-
вом Павловым, захватила 4-
этажный дом и с помощью по-
дошедшего подкрепления геро-

70  ЛЕТ  СТАЛИНГРАДСКОЙ  БИТВЕ

Уважаемые читатели «Армизонского вестника», на страницах нашей газеты
выходило много статей о героях Великой Отечественной войны. А в этом выпуске

районки мы предлагаем вашему вниманию сочинение ученицы Армизонской школы
Ани Ситниковой о Сталинградской битве.

"Ìîè çåìëÿêè - àðìèçîíöû
â áèòâå  çà ãîðîä Ñòàëèíãðàä"

ически удерживала его в тече-
ние 58 дней. Этот дом вошел в
историю, как Дом Павлова. Имя
сержанта Матвея Путилова, ро-
дившегося в Березовском рай-
оне Тюменской области, высече-
но в граните мемориала на Ма-
маевом кургане и навеки оста-
нется в памяти народной. Он
был связистом и часто находил-
ся там, где вражескими снаря-
дами и минами корежило про-
вода, разрывающиеся бомбы
выводили из строя связь - нерв
Сталинградской битвы. Однаж-
ды ему раздробило вражеской
миной руку, но теряя сознание,
он зажал концы проводов зуба-
ми. Связь была восстановлена,
но солдат погиб…

Таджикский поэт Мумин Ко-
ноят писал:
Путилов падает на снег,
Но успевает он, упав,
Концы холодных проводов
Зажать в немеющих зубах.

К осени 1942 года советские
войска, действовавшие север-
нее Сталинграда, были усилены
артиллерией, танками и авиаци-
ей. 25 января войска 21-ой ар-
мии соединились в районе Ма-
маева кургана с частями 62-ой
Армии Сталинградского фронта.
Второго февраля капитулирова-

ла группировка в северной час-
ти города. Этим была заверше-
на историческая 200-дневная
битва под Сталинградом.

Победа под Сталинградом
положила начало коренному
перелому в ходе Великой Оте-
чественной войны, в чём нема-
лая заслуга и наших сибирских
парней и девчат из Армизонс-
кого района. Не все выжили в
этой страшной битве - кто-то
навеки остался лежать в земле
Сталинграда.

Изучая шестой том книги «Па-
мять»  по Тюменской области,
я составила список из 53 сол-
дат, погибших в этой страшной
битве.

Чтобы узнать, кто из моих
земляков имеет медаль «За
оборону Сталинграда», я пошла
в Армизонский районный воен-
ный комиссариат.   Там,  в ар-
хиве,  изучая личные карточки
участников Великой Отече-
ственной войны, разыскала
фамилии 18-ти солдат, награж-
денных этой медалью.

В школьном  музее есть кни-
га Рафаэля Гольдберга «Запре-
щённые солдаты», вышедшая
в  2010 году. Читая ее,  я узна-
ла, что многие наши земляки
тогда попали в плен.

Там же, в музее
А р м и з о н с к о й
средней школы,
хранится альбом,
где записаны вос-
поминания Проко-
пия Ивановича
Бобровича о бит-
ве под Сталингра-
дом.

- Немцы всю
свою огневую тя-
жесть сосредото-
чили на Сталинг-
радском фронте.
Сюда было стяну-
то огромное коли-
чество миномёт-
чиков, тысячи орудий обруши-
ли шквал огня на северную
часть города, где были промыш-
ленные районы. Немцы ожида-
ли, что люди не силах вынести
дикий ад огня, визг металла. Ка-
залось, что сама сталинградс-
кая  земля сотрясается от горя
и гнева. Был пущен в ход весь
«дьявольский» арсенал герман-
ского милитаризма: тяжелые, ог-
немётные танки, шестистволь-
ные миномёты, армады пикиру-
ющих бомбардировщиков с во-
ющими сиренами, осколочные
фугасными бомбами. Ночи были
светлы от пожаров и ракет, а
днём было темно от дыма горя-
щих зданий  и дымовых немец-
ких маскировщиков…

Вот в этом гигантском бою и
давал отпор фашистским зах-
ватчикам П.И. Бобрович. Он и
его однополчане стояли на-
смерть. Не могли сломить фа-
шисты никакой силой  и стра-
хом несгибаемую волю и веру
в победу у русских солдат. Вер-
нулся он с войны инвалидом с
тяжёлой контузией. Поправив-

Нес  на плече мешок с зерном для
подкормки лесного народа. Ноша гну-
ла мне спину, и я, время от времени,
перебрасывал груз с одного плеча на
другое, подхватывал его освободив-
шейся рукой и  прижимал к потной шее.
Тропа, минуя лесной валежник, шла че-
рез живую чащу, и  очень скоро сквозь
строй  тонкомерного осинника  стал 
проглядываться   край  некошеной  Ела-
ни.   Он зазывно  желтил мой близкий
горизонт и обещал что-то радостное. 
Трудно было не поверить  этим призрач-
ным  обещаниям. Ведь нам, охотникам,
всё по плечу.

Лесной воздух,  пропитанный  винным
запахом  опавшей листвы,  сладко грел
мои мечты и  воображение.  Я высыпал
зерно там, где  близко сходились  края
трех лесных болот. Травы здесь были
повсюду примяты следами и лежками
зверей. Мне стало жарко. Я снял лыж-
ную шапочку и устало присел на пова-
ленный ствол обомшелой  осины.  Го-
рячо и тесно билось в груди сердце.
Шумела кровь в ушах, беспокойно тол-
калась в запястьях.  Смотрел, как в сот-
не шагов от меня, за кустами тальни-
ка,  кормились на березах тетерева.  О
чем-то спокойно кококали тетерки. Вско-
ре вся  стая бесшумно канула в темно-
ту подлеска, оставив без нее    желтеть
над болотом холодную   зарю. 

В ее слабом   свечении, справа от
меня, остановился и присел на колени
лесной отшельник.  Днем он прикиды-
вался старым черным пнем, а теперь 
я хорошо видел его невысокую чуть рас-
плывчатую  фигуру полугнома-получе-
ловека в темном шлеме.  Прикрывая 
левое    ухо рукой, чтоб многочислен-
ные лесные  шорохи не мешали ему
слушать, он  с пристальным   внимани-
ем   смотрел  перед собой,  вглубь по-

Îòøåëüíèê îñåííåãî ëåñà

шись, начал  трудиться связи-
стом. С гордостью надевал в
праздник свои 13 военных ме-
далей за боевые заслуги, сре-
ди них два ордена Красной
звезды. Похоронен в селе Ар-
мизонском.

Работая по данной теме в
школьном музее, в районом
архиве, в архиве военного ко-
миссариата Армизонского и
Бердюжского районов, изучая
литературу, просматривая  хро-
нику боевых действий Сталин-
градской битвы, я узнала геро-
ическое прошлое наших земля-
ков, составила списки погиб-
ших, собрала материал о тех,
кто принимал участие в боевых
действиях. Подвиг их надо
помнить. Закончить свою работу
хочу словами:
В Сибири не было войны,
но бесконечны павших списки,
В Сибири не было войны,
но в каждом парке – обелиски.
В Сибири не было войны,
но славилась Сибирь полками,
И лучших воинов страны
с тех пор зовут сибиряками.

ТВОРЧЕСТВО  НАШИХ  ЧИТАТЕЛЕЙ

В течение четырех дней Тобольский кремль занимает 20-21-ю позицию
в рейтинге третьего этапа Всероссийского мультимедийного голосования
«Россия10».

За главную архитектурную достопримечательность тюменского региона отда-
но более 455 тысячи  голосов. Конечно, непросто соперничать в сборе голосов с
густонаселенными территориями и признанными российскими брендами,  но по-
бороться за возможность прорваться в первую десятку стоит. Необходимо лишь
предпринять для этого небольшие усилия -  не забывать голосовать каждый день.

Правила голосования размещены на сайте проекта http://10russia.ru/rules. Каж-
дый пользователь может без регистрации зайти и отдать свой голос. В течение 24
часов можно проголосовать три раза с одного IP-адреса, и чтобы ваш голос был
засчитан, нужно выбрать из списка пять разных объектов, которые, по вашему
мнению, должны войти в десятку победителей. Голосование в Интернете прово-
дится на сайте «Россия10» (www.10 RUSSIA.RU) до 14-00 06 октября. Напомним,
что десять победителей получат прописку в ландшафтном парке в Подмосковье,
где будут экспонироваться макеты отечественных достопримечательностей.

Тобольский кремль уникальный образец сибирского зодчества – единственный
каменный кремль в Сибири. Его строительство началось в конце 17 века по про-
екту выдающегося картографа и историка Сибири Семена Ремезова. С 2002 года
идет активная реставрация этого уникального ансамбля. В процессе ее проведе-
ния реставраторы обнаружили интересные находки. При осуществлении архео-
логических исследований во Дворце наместника, связанных с приспособлением
здания под музей Тобольской губернии, был обнаружен спуск в подземное со-
оружение. По найденным свинцовым пулям было предположено, что это спуск в
пороховой погреб. На плане Тобольска 1701 г. этот объект присутствует под на-
званием «зелейного погреба».

На территории кремля при проведении ремонтно-реставрационных работ обна-
ружены подземные ходы, которые связывали архиерейские дома с церквями.

При укреплении кирпичной кладки стен Софийско-Успенского собора открылись
отдельные элементы исторической росписи храма. Важно, что их удалось сохра-
нить и отреставрировать. При расчистке сверху сводов собора выявлено, что они
были утеплены снопами ржаной соломы, которые укладывались на слой глиняно-
го раствора и закрывались сверху глиняной обмазкой. Часть снопов хорошо со-
хранилась.

Любопытный факт, что на момент отлития для соборной колокольни основного
колокола он был по величине  третьим в России.

В процессе реставрации Гостиного двора выявлено, что его основание при стро-
ительстве было укреплено забивкой деревянных свай. При проведении ремонт-
но-реставрационных работ на этом объекте обнаружены остатки срубленных под-
линных наличников, что позволило их воссоздать.

Ежегодно тысячи туристов со всей России и многих зарубежных стран приез-
жают в Тобольск, чтобы полюбоваться этой архитектурной жемчужиной.

Пресс-служба губернатора

лусгнившего       пня, будто пытался уви-
деть или услышать там  что-то потаен-
ное,   но чрезвычайно  важное  ему в ту
минуту. Он смотрел долго и терпеливо,
будто  ожидал    чьей-то  подсказки,  ух-
ватившись  за которую,  он  смог бы 
расшифровать  код   давно забытой им
истины, упрятанной   сейчас в матрице 
мертвого дерева.  

Какие    сказки мог   еще поведать   
вечер?  Слышно было, как у житного
поля  заревели, сходясь для драки два
гурана.  Но  тот, у которого голос был
басовитей,   подавал свои позывные  с
одного места (видно не хотел далеко от-
ходить от самки), второй же, отважно 
шел  навстречу его крикам.

Близкие  перемены  в природе легко 
угадывались  в стылом  воздухе.  Мои 
дышки поднимались и таяли среди го-
лых ветвей. Пора было возвращаться в
натопленный дом, к футбольным репор-
тажам, электронным письмам друзей,
звонкам… 

Юрий БАРАНОВ

Ðîññèÿ 10: ãîëîñóåì
çà Òîáîëüñêèé êðåìëü!
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В 2015 году в России может поменяться схема расчёта транспортного налога. Такую возможность
не исключил замминистра финансов Сергей Шаталов, сообщает «РИА Новости».

 Речь идет о переходе при расчете транспортного налога от лошадиных сил к кубометрам и введении
коэффициентов, учитывающих экологический класс и возраст автомобиля. Ранее с таким предложени-
ем выступал Минфин. «Теоретически  такая возможность есть. Я не могу сказать, что даю вам гарантию,
что с 2015 года так будет, но нам бы хотелось», — заявил Шаталов, добавив, что чем быстрее это
произойдет, тем лучше. Он также пояснил, что работа велась совместно с Минпромторгом, однако
полностью завершить её не удалось.

ÎÑÀÃÎ è êàñêî îáúåäèíÿò? Äåøåâëå íå áóäåò...
Совершенно неожиданное предложение выдвинула председатель комитета Госдумы по финан-

совому рынку Наталья Бурыкина — она предлагает рассмотреть возможность объединения поли-
сов ОСАГО и каско. Об этом сообщает «Российская газета».

 Бурыкина также предложила не ограничиваться одним лишь объединением двух типов страхова-
ния. По её мнению, необходимо ввести франшизу, в том числе для обязательного страхования. Правда,
к подобной инициативе есть целый ряд вопросов. Во-первых, ОСАГО и каско — два совершенно разных
вида страхования, тарифы и премии в которых рассчитываются по-разному. В ОСАГО год выпуска авто-
мобиля, марка и средняя стоимость на рынке не влияют на премию, в то время как в каско это —
главные факторы. К тому же тарифы на ОСАГО регулируются правительством. Наконец, даже если
предложение об объединении каско и ОСАГО и будет принято, для простых водителей, скорее всего,
ничего не поменяется в плане процедуры. К тому же, введение франшизы может существенно увели-
чить количество жалоб.

Òåïåðü åù¸ è òåñò íà íàðêîòèêè
Комитет Госдумы по безопасности и противодействию коррупции рекомендовал к принятию зако-

нопроект о введении обязательного теста на наркотики при получении водительских прав. Об этом
сообщает «ИТАР-ТАСС».

Законопроект был выдвинут еще в октябре 2012 года. Согласно ему, предлагается не только тести-
ровать на наркотики кандидатов в водители, но и создать систему выявления потребителей наркотиков
среди людей, чья профессия непосредственно связана с управлением транспортными средствами
(водители, авиационный персонал, командный состав судна и т.д.), а также тех, кто по долгу службы
может носить оружие. Для этих категорий работников медицинское освидетельствование будет прово-
диться при поступлении на работу и в рамках диспансеризации.

Клиники, которые будут проводить медосвидетельствование, должны будут направлять информа-
цию о выявленных наркоманах в органы Госнаркоконтроля. Последние будут решать вопрос о привле-
чении к административной ответственности за потребление наркотиков без назначения врача. Если
работники в течение года неоднократно будут привлечены к административной ответственности, с ними
расторгнут трудовой договор. Однако, бюджетом на нынешний год и плановый период средства на
данные цели не предусмотрены, из-за чего правительство рекомендовало доработать документ.

Âèäåîðåãèñòðàòîð, êàê ñâèäåòåëü
В Госдуму внесен законопроект, предписывающий судам учитывать видеозаписи при рассмотре-

нии дел об административных правонарушениях. Соответствующий документ был опубликован на
сайте палаты парламента.

В документе предлагается внести в статью 26.2 Кодекса Российской Федерации об административ-
ных правонарушениях (КоАП) изменение, дополнив часть 2 после слов «специальных технических
средств», словами «аудио- и (или) видеозаписями, документами фото- и киносъемки, информацией
цифровых записывающих устройств.

В сопроводительной записке автор инициативы депутат Дмитрий Савельев указывает, что отсутствие
этих пунктов позволяет судьям не принимать в качестве доказательств аудио- и видеозаписи, причем в
первую очередь это касается доказательств, выдвигаемых стороной защиты. Речь идет о «данных, полу-
ченных с помощью индивидуальных средств видео- и аудиофиксации, установленных на автомобиле, а
также записей, полученных с помощью мобильного телефона». Таким образом, депутат предлагает при-
нимать к рассмотрению в суде записи с видеорегистраторов, мобильных телефонов и фотоаппаратов.

Áåíçèí çà 50 ðóá÷èêîâ
Цена бензина в России в ближайшие годы может выйти на европейский уровень и составить 50

рублей за литр. С таким неутешительным прогнозом выступил вице-президент Московской топлив-
ной ассоциации Алексей Небольсин. Об этом сообщает «Московский комсомолец».

Причиной для роста может послужить пересмотр налогового механизма, запланированный на 2014
год. В частности, экспортная пошлина на нефть может снизиться на 5%, но взамен на ту же величину
увеличат ставки налога на добычу природных ископаемых (НДПИ). А в дальнейшем экспортная пошли-
на должна будет уступить место новому внутреннему налогу, к тому же отличающемуся от НДПИ. В этом
случае, по мнению экспертов, нефть внутри России может подорожать от 40% до 80%. «Если оптовая
цена на нефтепродукты поднимется, то ее рост идентично отразится на стоимости топлива в розницу.
Иначе быть просто не может, — рассказал Небольсин. — Сегодня литр Аи-95 стоит 33 рубля, а будет
стоить в районе 50 рублей (при 40%-ном скачке). Но и это еще не все. Самым страшным последствием
этого решения станет дефицит на внутреннем рынке», — добавил он.

Àëêîçàìîê ïîêà «íå ïîñòàâèëè»
 Госдума не поддержала законопроект, разрешающий водителям, пойманным за езду в нетрез-

вом виде, продолжать садиться за руль при условии использования алкозамка — прибора, контро-
лирующего уровень алкоголя в организме водителя. Об этом сообщает «Коммерсант».

Авторы законопроекта предлагали дополнить
КоАП рядом статей, которые меняют принцип нака-
зания водителей, пойманных за рулем в нетрезвом
виде. В частности, предлагалось ввести новый тер-
мин «обязательное контролируемое вождение», на-
значаемое судьей. В этом случае предлагалось изы-
мать права у водителей, а взамен выдавать времен-
ное разрешение с отметкой о праве управления ав-
томобилем, оснащенным алкогольным блокирато-
ром. Такое устройство не дает запустить двигатель,
если в выдохе водителя будет обнаружен алкоголь.
Подобные алкозамки уже применяются за рубежом,
например, в Швеции, Финляндии и Голландии.

Однако Госдума отклонила законопроект из-за его
нереализуемости. Впрочем, это не означает, что ал-
козамки в России никогда не появятся. По словам
депутата Госдумы Вячеслава Лысакова, нетрезвый водитель обязательно должен быть наказан, одна-
ко в настоящее время разрабатываются нормы, согласно которым, за хорошее поведение водители
смогут возвращать права досрочно. «Тогда можно говорить о допуске к управлению машиной с алкозам-
ком, мы этот вариант прорабатываем», — пояснил он. Отметим, что установка алкозамка обходится в
250-500 евро (10 - 20  тыс. руб.) и в случае, если к идее законодательной установки таких устройств все
же вернутся, расходы на приобретение устройств лягут на тех лишенных прав автомобилистов, кто хочет
вернуть себе удостоверение раньше срока.

С 1 сентября в действие вступили поправки в КоАП, ко-
торые значительно увеличивают наказание за нарушение
многих пунктов ПДД, вводят понятие «повторное наруше-
ние», увеличивают верхний предел штрафа до 50 тысяч.
Ну а сейчас мы расскажем, о том, какие же пункты ПДД
российские водители нарушают чаще всего. Итак, по дан-
ным «Российской газеты», рейтинг нарушений ПДД выгля-
дит следующим образом:

1. Превышение скорости. Согласно статистике, при увели-
чении скорости тяжесть последствий аварий возрастает в гео-
метрической прогрессии. И об этом надо всегда помнить. Нака-
зания с 1 сентября за превышение будут следующие:

•    При превышении на 20-40 км/ч штраф составит 500 рублей.
•    40-60 км/ч — 1000-1500 рублей. Но стоит дважды в течение

года ехать с таким превышением, как наказание будет уже 2000-
2500 руб.

•    Превышение на 60-80 км/ч. Тут все уже серьезней. Если
нарушение совершено впервые, то вас могут лишить прав на 4-
6 месяцев (или штраф 2000-2500 рублей, но это уже будет ре-
шать суд). При повторном нарушении — только лишение прав
на 1 год.

•    превышение на 80 км/ч — лишение прав на 6 месяцев или
штраф 5000 рублей. Повторное нарушение — лишение прав на
год.

2. Поворот не со своей полосы. Помните – при повороте
необходимо занять крайнее положение на дороге (если иное не
обозначено знаками). Нарушение этого правила с 1 сентября
будет «стоить» от 500 до 1500 руб. в зависимости от дорожных
знаков и разметки.

3. Выезд на встречную полосу движения. Одно из самых
«страшных» нарушений. Наказание тоже суровое – лишение прав
на 4-6 месяцев. А если нарушение было зафиксировано камера-
ми, то штраф составит 5000 рублей.

4. Остановка или стоянка в неположенном месте. Глав-
ный бич крупных городов. В Москве и Санкт-Петербурге наказа-
ние за это нарушение – 3000 рублей.

5. Обгон по обочине. Ну нельзя обгонять по обочине и спра-
ва! Нельзя. Это опасно, ведь водители, которые двигаются в край-
ней правой полосе, обычно не следят, что происходит у них спра-
ва. С 1 сентября обгон справа будет стоить 1500 рублей!

6. Разговор по телефону. С 1 сентября за разговоры по те-
лефону без устройства Hands free штраф составит 1500 рублей.

7. Проезд на запрещающий сигнал светофора. Одно из са-
мых опасных нарушений. Причем следует отметить, что под «зап-
рещающим» подразумевается не только красный, но и желтый
сигнал! По статистике 20-30% всех столкновений автомобилей
происходят как раз из-за проезда перекрестков на запрещающий
сигнал светофора. С 1 сентября нарушение этого пункта ПДД бу-
дет стоить 1000 рублей, но за повторное нарушение наказание
увеличится до 5000 рублей или лишение прав на 4-6 месяцев.

8. Непредоставление преимущества в движении пешехо-
дам. Не любят в России пропускать пешеходов на переходах.
Хотя водители обязаны это делать. Наказание за нарушение это-
го пункта ПДД – 1500 рублей.

9. Езда в пьяном виде. Комментировать тут нечего – пьяным
ездить нельзя. С 1 сентября нарушителей будут наказывать не
только лишением прав, но и денежным штрафом – 30 000 руб-
лей. А при повторном нарушении – 50 тысяч рублей (плюс лише-
ние на три года). Правда, с 1 сентября вводится понятие «по-
грешность алкотестера». Она установлена на уровне 0,16 мил-
лиграмма абсолютного этилового спирта на литр выдыхаемого
воздуха (не надо путать с «промилле», которые высчитываются
из анализа крови). Разумеется, это совершенно не означает, что
с 1 сентября можно будет пить за рулем! Однако введение уров-
ня «0,16» позволит избавиться от спорных случаев, когда води-
телей лишали прав за микроскопическое содержание алкоголя.

10. Неправильное использование указателей поворота.
С 1 сентября за перестроение без включения «поворотника» на-
казание составит 500 рублей.

Î «âñåìè ëþáèìûõ»
øòðàôàõ…

Ни гвоздя, ни жезла вам в дороге, уважаемые автомобилисты. В этом номере «Автодро-
ма», мы, как обычно, сосредоточимся на том, на чём в последние годы так усердно рабо-
тает Государственная Дума – то есть повышении безопасности дорожного движения. Ин-
тересно, что основа этого – всевозможные ограничения, штрафы, повышение цен на бен-
зин и прочие «препоны», прямо скажем – заставляющие задуматься: а может вовсе стоит
перейти на более экологически чистый вид транспорта, вроде велосипеда…

По материалам Интернета подготовил Владимир МИХАЙЛОВ
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В этот период прошла серия
пленумом ЦК КПСС и ВЦСПС.
Соответственно сельский со-
впроф провел пленум «О зада-
чах профсоюзов области в свя-
зи с постановлениями февраль-
ского Пленума (1964 года) ЦК
КПСС и IV Пленума ВЦСПС».
Речь шла об интенсификации
сельскохозяйственного произ-
водстве на основе широкого
применения удобрений, разви-
тия орошения, комплексной ме-
ханизации, внедрения достиже-
ний науки и передового опыта
для быстрейшего увеличения
производства сельскохозяй-
ственной продукции. Перед-
сельскимсовпрофом и профко-
мами стояла задача организо-
вать борьбу за выполнение со-
циалистических обязательств и
подкрепить их организационно–
техническими мероприятиями.

Промышленныйоблсовпроф
активно участвовал в решении
задач, которые предстояло ре-
шать власти. Стало правилом
ежегодное рассмотрение госу-
дарственных планов на следу-
ющий год совместно с совнар-
хозом и облисполкомом. Отрас-
левые обкомы, группкомы проф-
союзов действовали совместно
с управлениями СНХ и облис-
полкома.  Распределение жи-
лья, премий также проводились
согласованно.

Ведущее место, конечно, за-
нимала производственно–мас-
совая работа, и ее стержнем
была организация социалисти-
ческого соревнования.

На юге области были построе-
ны крупные заводы: медицинс-
кого оборудования и инструмен-
тов, моторостроительный, элек-
тромеханический, аккумулятор-
ный, «Электрон». Легкая про-
мышленность получила кам-
вольно-суконный комбинат,
была создана мощная база
строительной индустрии. Еже-
годно вводилось в эксплуата-
цию более трех миллионов квад-
ратных метров жилой площади.

Из множества проблем, кото-
рые пришлось решать, самой
первейшей и основной была
транспортная. Перемещение
центра нефтяной и газовой про-
мышленности в Тюменскую об-
ласть потребовало сооружения
трубопроводов для транспорти-
ровки нефти и газа. Однако
транспортная проблема не мог-
ла быть решена без железных
дорог. Строится железная доро-
га Тюмень–Уренгой, сооружа-
ются дороги с твердым покры-
тием, что позволяет увеличить
объем грузоперевозок вдвое,
появляются новые аэропорты.
Авиация оснащается современ-
ными самолетами и вертолета-
ми. Над проблемами освоения
нефтяных и газовых месторож-
дений работают созданные в
Тюмени 30 научно–исследова-
тельских и проектных институ-
тов. В высших и средних учеб-
ных заведениях готовятся спе-
циалисты для народного хозяй-
ства.

Вся страна активно участву-
ет в освоении богатств Тюмен-
ской земли. Масштабы события
таковы, что они требуют от
профсоюзов вместе с хозяй-
ственными руководителями в
сложных природно–климати-
ческих условиях быстро нахо-
дить наиболее правильные ре-
шения в организации производ-
ства, устройстве быта людей.

ЭТО  НАША  ИСТОРИЯ Âåõè ïðîôñîþçíîãî äâèæåíèÿ
Продолжение. Начало в №75-76 за 20 сентября 2013 г.Мы  начали с отработки

структуры профсоюзных орга-
нов с тем, чтобы они способны
были оперативно решать произ-
водственные и социальные про-
блемы на местах. Для этого
были созданы райкомы проф-
союзов, объединяющие все
комитеты профсоюзов предпри-
ятий целого региона (Сургут,
Нижневартовск) и наделенные
большими правами. Для плано-
мерного руководства профсо-
юзными организациями были
созданы городские советы
профсоюзов. Такая структура
профсоюзов для нашей облас-
ти является удобной ввиду
большой удаленности облсов-
профа, обкомов профсоюзов от
северных городов.

На плечи профсоюзных коми-
тетов легли вопросы организа-
ции социалистического сорев-
нования, отдыха людей, уст-
ройства их быта. Людей нужно
было тепло одеть, вкусно на-
кормить, проследить за созда-
нием безопасных условий тру-
да. Не решив эти проблемы,
трудно, даже невозможно было
рассчитывать на успех. Был
создан хороший психологичес-
кий климат – профсоюзные ра-
ботники всегда встречали пони-
мание хозяйственных руково-
дителей.

Именно в этот период был
провозглашен тезис о возрас-
тании роли профсоюзов в обще-
стве, подкрепленный законода-
тельными актами, позволявши-
ми расширить права и полно-
мочия профсоюзов на предпри-
ятиях. Это давало возможность
профсоюзам области, исполь-
зуя свои средства, внести ре-
альный вклад в решение соци-
ально–экономических задач в
период создания Западно–Си-
бирского нефтегазового комп-
лекса. Опыт, умение, предан-
ность своему делу и активная
деятельность организаторов
профсоюзного движения в этот
период сделали этот вклад
очень весомым.

Облсовпроф объединял тогда
18 областных и территориаль-
ных комитетов профсоюзов, 8
городских  и районных советов
профсоюзов, 226 районных и
городских комитетов профсою-
зов, 76 групповых и объединен-
ных комитетов, 5855 фабрич-
ных, заводских и местных ко-
митетов профсоюзов.

Численность членов профсо-
юзов (рабочих, ИТР и служа-
щих) в десятой пятилетке вы-
росла с 700 тысяч (в 1975 году)
до 981 тысячи человек (в 1980
году) и составила 97,3 процен-
та от общей численности рабо-
тающих.

Динамизм развития нашего
Тюменского края потребовал
слаженной и активной работы
всех звеньев профсоюзов. На
регулярно проводимых заседа-
ниях президиума, секретариа-
та, пленумах облсовпрофа рас-
сматривались актуальные воп-
росы деятельности профсоюз-
ных органов, отчеты хозяй-
ственных руководителей и ко-
митетов профсоюзов.

Для плодотворной работы
профсоюзных организаций
большое внимание уделялось
подбору, воспитанию профсо-
юзных кадров, выдвижению
специалистов нефтяной и газо-
вой промышленности с высшим
и среднетехническим образова-

нием на профсоюзную работу.
80 процентов председателей
ФЗМК предприятий «Главтю-
меннефтегазстроя» имели выс-
шее и среднетехническое обра-
зование и являлись специали-
стами тех отраслей, в которых
они работают. Повышению уров-
ня деятельности профсоюзных
кадров и актива помогало сис-
тематическое обучение их
практике профсоюзной работы,
экономике.

Центром обучения профсоюз-
ного актива стали профсоюзные
курсы облсовпрофа. Квалифи-
цированные преподаватели на
профкурсах помогли нашим
профсоюзным работникам по-
лучить необходимые знания.
Большая заслуга в этом при-
надлежит руководителю проф-
курсовоблсовпрофа Клавдии
Алексеевне Мясниковой. Твор-
ческий подход к делу, высокая
личная активность позволили
ей добиться высокого качества
обучения.

Областной совет профсоюзов
создал филиалы профсоюзных
курсов в Сургуте, Нижневартов-
ске, Салехарде, университет
профсоюзного работника в Тю-
мени, в то время широко прак-
тиковалось создание на пред-
приятиях постоянно действую-
щих школ профсоюзного акти-
ва.

Использовались такие формы
обучения, как постоянно дей-
ствующие школы и семинары,
областные и межобластные
профсоюзные курсы, высшие
школы профдвижения ВЦСПС,
факультеты повышения квали-
фикации и народные универси-
теты. В 1971 году всеми фор-
мами обучения было охвачено
53 тысячи человек. В 1980 году
– 130 тысяч.

Важнейшим звеном первич-
ных профсоюзных организаций
является профсоюзная группа.
Она ближе всех стоит к рабо-
чим и служащим и поэтому
имеет возможность эффектив-
но влиять на повышение трудо-
вой активности труженика. При-
давая серьезное значение ра-
боте профсоюзных групп, обл-
совпроф и обкомы профсоюзов
ежегодно проводили «День
профгруппорга», обобщали
опыт работы лучших профсоюз-
ных групп, ФЗМК, цехкомов.

В 1971 году в нашей области
насчитывалось 7393 профгруп-
пы.

В достижении положитель-
ных результатов работы боль-
шая заслуга принадлежала
профгруппоргам, которые вме-
сте с мастерами, бригадами
конкретно руководили индиви-
дуальным и бригадным сорев-
нованием, заботились об укреп-
лении трудовой дисциплины.
Было проведено областное со-
вещание профгруппоргов.

Выступления на этом со-
вещании профгруппоргов, руко-
водителей профсоюзных орга-
низаций убедительно показали,
что сила профгруппы –  в ее
живых, практических делах и
зависит в значительной степе-
ни от инициативы и настойчиво-
сти профгруппорга.   Буровая
бригада В.М. Агафонова (проф-
группорг Н.И. Кригер) на сво-
ем собрании приняла обяза-
тельство в 1970 году пробурить
42000 метров скважин при пла-

не 28200, результат – 45530
метров. За счет экономии и бе-
режливости (химреагентов, це-
мента, топлива) этот маленький
коллектив (23 человека) сэконо-
мил 636200 рублей.

Мы считали, что профгруп-
порг должен стать выше на го-
лову других рядовых рабочих,
показывать пример в труде,
иметь определенные познания
в профсоюзной жизни и произ-
водственных делах. Вот поче-
му облсовпроф стремился ис-
пользовать все возможности
для учебы профгруппоргов
практике профсоюзной работы.
Возросло значение цеховых
профорганизаций. Наиболее
крупным цеховым комитетам
были предоставлены права
ФЗМК, что дало им возмож-
ность более самостоятельно
решать различные вопросы
производственной и обще-
ственной деятельности коллек-
тивов.

Облсовпроф стремился со-
здать такую структуру профсо-
юзных организаций, чтобы их
возможности использовались
наиболее полно. Так, в уставе
профсоюза работников лесной
промышленности не предус-
матривалось создание объеди-
ненных комитетов профсоюза.
В наших условиях такой коми-
тет, объединяющий комитеты
профсоюзов леспромхозов на
железной дороге Ивдель–Обь,
был бы очень полезен. Наши
обоснованные предложения
ЦК профсоюза лесников были
рассмотрены и приняты, и мно-
гие вопросы стали решаться
оперативнее и качественнее.
Приходилось искать и находить
для пользы дела и временные,
неуставные решения. Это дела-
лось по согласованию с коми-
тетами профсоюзов и хозяй-
ственными руководителями
организаций разных отраслей
на период проведения совмес-
тных работ.

Организация соревнования
на прокладке нефте- и газопро-
водов – дело не простое. Осо-
бая трудность состояла в том,
что в сооружении участвовали
многочисленные строительные
организации, подчиненные раз-
ным управлениям, трестам. В
каждом коллективе был свой
постройком профсоюза, а еди-
ного центра, направляющего
профсоюзную работу, не было.
Профсоюзный актив создал
временный объединенный по-
стройком профсоюза. Много-
численные подразделения раз-
личных строительных трестов
благодаря этому удалось спло-
тить в единый коллектив и орга-
низовать трудовое соперниче-
ство людей в масштабе всей
стройки.

Активное участие в создании
Западно-Сибирского нефтегазо-
вого комплекса было почетным
делом всех 18 областных коми-
тетов профсоюзов. Каждый об-
ком профсоюза нашел для себя
большое поле деятельности.
Сначала в облсовпрофе состо-
ялся разговор с председателя-
ми обкомов профсоюзов по
выработке общей стратегии ра-
боты. У всех нашлось немало
хороших идей, предложений,
советов. В планах работы об-
комов были намечены вопросы,
которые следовало обсудить

на пленумах, заседаниях пре-
зидиумов. А проблем появи-
лось очень много, ведь числен-
ность населения в северных
районах быстро росла, появля-
лись новые города, поселки, в
которых нужно было создать
все условия для нормальной
жизни и работы людей.

Успешная работа производ-
ственных коллективов во мно-
гом зависит от четкой и органи-
зованной деятельности руково-
дящих хозяйственных органов.
С целью повышения качества
руководства областных, город-
ских, районных управлений,
учреждений и ведомств Тюмен-
ской области, облсовпроф про-
вел совещание с председате-
лями местных комитетов проф-
союзов этих государственных
органов. Ведь аппарат управ-
ления, не участвуя непосред-
ственно в изготовлении продук-
ции, в производстве материаль-
ных благ, тем не менее самым
активным образом влияет на
развитие производства, рост
производительности труда, тех-
нический прогресс.

Условия социалистического
соревнования между отделами
и работниками учреждения ут-
верждались на общем собра-
нии. Они предусматривали вы-
полнение плановых заданий,
выезды в командировки и ре-
зультативность их, участие в
общественной жизни коллекти-
ва, повышение квалификации
работников, работу с письмами,
жалобами и заявлениями тру-
дящихся, качество подготовки
материалов на коллегию, орга-
низацию рабочего места, куль-
туру труда.

Итоги соревнования подводи-
лись поквартально на совмест-
ном заседании местного коми-
тета и администрации и объяв-
лялись на общем собрании кол-
лектива. Согласно этим услови-
ям, победителем мог стать тот
отдел, каждый работник которо-
го трудился наиболее плодо-
творно, оказывал помощь под-
ведомственным организациям,
подготовил качественный мате-
риал и т.д.

Важную роль в воспитании
кадров и актива играла практи-
ка организации контроля за де-
ятельностью профсоюзных ор-
ганов. В порядке контроля на
заседаниях президиума и сек-
ретариата облсовпрофа рас-
сматривались отчеты ФЗМК
райкомов и горкомов, обсужда-
лись отчеты обкомов, райгор-
совпрофов. Профсоюзные ко-
митеты внимательно относи-
лись к предложениям и заме-
чаниям трудящихся. На заяв-
ления и жалобы давались пись-
менные ответы, по другим были
организованы проверки с выез-
дом на места и приняты меры
по устранению нарушений прав
трудящихся.

На предприятиях области
были созданы 60 юридических
консультаций на общественных
началах, которые вели актив-
ную работу по оказанию помо-
щи трудящимся. Юридическая
консультация облсовпрофа ока-
зывала общественным кон-
сультациям методическую и
правовую помощь, обеспечи-
вала их нормативными матери-
алами.

(Продолжение на 9 стр.)
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Важным разделом работы
облсовпрофа было рассмотре-
ние критических замечаний и
предложений, высказываемых
на межсоюзных конференциях
профсоюзов. Они тщательно
изучались, для их выполнения
разрабатывались мероприятия.
Ход выполнения критических
замечаний неоднократно рас-
сматривался на президиумах и
секретариатах облсовпрофа.
Большинство из них реализовы-
вались.

 Годы девятой пятилетки
(1971–1975 гг.) ознаменовались
небывалой концентрацией уси-
лий хозяйственных, профсоюз-
ных организаций, всех трудя-
щихся области на выполнении
главной задачи – создании в
Западной Сибири крупнейшей
энергетической базы страны.
Уже в 1978 году тюменские не-
фтяники обеспечили 30 процен-
тов общесоюзной добычи не-
фти и восьмую часть поставок
газа.

Именно в девятой пятилетке
бурно развивается газовая про-
мышленность. Осваиваются
месторождения Медвежье,
Уренгойское. В 1974 году на
два месяца раньше срока всту-
пила в строй гигантская газовая
магистраль Северные районы
Тюменской области – Урал – По-
волжье – Центр. Введены в эк-
сплуатацию крупные речные
порты в Тобольске и Сургуте,
железнодорожные вокзалы в
Тюмени и Тобольске. На строя-
щейся железной дороге Тю-
мень–Нижневартовск открыто
рабочее движение, введены
четыре блока на Сургутской
ГРЭС, мощность которой дове-
дена до 800 тыс. киловатт.

Главный рычаг, с помощью
которого профсоюзы оказывали
воздействие на развитие эконо-
мики – социалистическое сорев-
нование. Это было могучим
средством развития творческой
инициативы масс, действенным
методом сплочения коллекти-
вов, воспитания трудящихся,
привлечения их к управлению
производством.

Для выполнения намеченных
на пятилетку планов профсою-
зы определили конкретные на-
правления по развертыванию
социалистического соревнова-
ния. На предприятиях нефтя-
ной, газовой промышленности,
в строительных организациях в
нем участвовало тогда 106 тыс.
человек.

В декабре 1970 года была
проведена научно–техническая
конференция на тему: «Техни-
ческий прогресс и проблемы
повышения эффективности про-
изводства в условиях хозяй-
ственной реформы». Разраба-
тывались условия областного
социалистического соревнова-
ния между трестами, предпри-
ятиями, бригадами. Победите-
лям соревнования  вручались
Красные знамена и денежные
премии. Активная работа проф-
союзов вместе с хозяйственны-
ми руководителями дала свои
положительные результаты.
Если в 1970 году объем добы-
чи нефти составил 28 тыс. тонн,
то в 1975 году – 143 млн. тонн,
сверх заданий пятилетнего пла-
на было добыто 21 млн. тонн
нефти, получено 69 млн. рублей
прибыли. Производительность
труда повысилась в добыче
нефти на 220 процентов, в бу-
рении – на 135, в собственном
строительстве – на 131 процент.

По итогам 1980 года страна по-
лучила от тюменских нефтяни-
ков 308  млн. тонн нефти, в то
время как  в 1964 году, когда
только начиналась разработка
тюменских нефтяных месторож-
дений, в стране было добыто
223 млн. тонн нефти.

В десятой пятилетке тюмен-
цы соревнуются за увеличение
добычи газа в четыре раза, пла-
нируется начать освоение ме-
сторождений в районе Поляр-
ного круга, построить более 20
тысяч километров трубопрово-
дов. Эти конечные цели сорев-
нования не могли никого оста-
вить равнодушными. В десятой
пятилетке ежегодный прирост
добычи нефти составил 30 млн.
тонн.

Перед нашей областью была
поставлена задача ускоренно-
го развития добычи нефти и
газа в Западной Сибири. Поэто-
му профсоюзный актив совме-
стно с хозяйственными органа-
ми настойчиво и неустанно мо-
билизовал трудящихся облас-
ти на поиск и использование
резервов ускорения нефте- и
газодобычи. Именно так подо-
шли к принятию повышенных
социалистических обяза-
тельств нефтяники области,
многие подразделения «Глав-
тюменнефтегазстроя» и другие
организации.

В НГДУ «Нижневартовск-
нефть» применили такую схему
эксплуатации уникального Са-
мотлорского месторождения,
которая давала возможность
извлечь из недр максимальное
количество топлива при значи-
тельно меньшем, чем по обыч-
ной технологии, количестве
скважин.  Только на этом стра-
на сэкономила не одну сотню
миллионов рублей. На Само-
тлоре смело нарушили и тради-
ционную последовательность
освоения месторождений, от
чего был получен также огром-
ный выигрыш средств и време-
ни. Здесь впервые в отече-
ственной практике совместили
разведку месторождения, ут-
верждение запасов, разработ-
ку технологической схемы, обу-
стройство и разбуривание мес-
торождения.

Тюменские инженеры широ-
ко внедрили метод комплектно-
блочного строительства котель-
ных, блоков по поддержанию
пластового давления, нефтяных
насосных станций, станций по
перекачке нефти. При таком
методе строительства перечис-
ленные объекты изготовлива-
лись на заводах Тюмени в бло-
ках, а на местах оставалось
лишь эти блоки смонтировать.
И опять-таки отпала необходи-
мость на огромные расстояния
завозить строительные матери-
алы, строителей, терять драго-
ценное время. Группа новато-
ров блочного строительства во
главе с начальником «Главтю-
меннефтегазстроя» Ю.П. Бата-
линым была удостоена звания
лауреатов Ленинской премии.
Подобных примеров можно при-
вести много. И они  – свиде-
тельство того, что крупнейший
нефтегазовый комплекс страны
создавался действительно на
базе самых новейших достиже-
ний научно-технического про-
гресса.

При непосредственном учас-
тии профорганизации в «Нижне-
вартовскнефти» был разработан
и принят план социального раз-
вития коллектива на девятую

пятилетку. В нем предусмотре-
ли комплексную автоматиза-
цию и механизацию процессов,
связанных с эксплуатацией
недр Самотлора.  Промысло-
вый комитет профсоюза руково-
дил  деятельностью местных
организаций Научно-техничес-
кого общества нефтяной и га-
зовой промышленности и Все-
союзного общества изобретате-
лей и рационализаторов, объе-
диняющих рабочих-новаторов и
специалистов.  В последнем,
1975 году девятой пятилетки
изобретатели и рационализато-
ры сэкономили промыслу 190
тысяч рублей.

А вот вклад коллектива цеха
поддержания пластового дав-
ления: сэкономили на каждом
кубометре закачиваемой  в
пласт воды 2,6 копейки, и «ко-
пеечная» экономия обернулась
во многие сотни тысяч рублей.
Снизив за год против планово-
го на 7 копеек себестоимость
тонны нефти, коллектив НГДУ
сберег полтора миллиона руб-
лей.

Бурение – передний край в
борьбе за нефть, и естествен-
но, руководители и специалис-
ты «Главтюменнефтегаза», об-
ластной совет профсоюзов не-
изменно держали в центре сво-
его внимания все, что связано
с проходкой новых скважин.
Дело в том, что богатый опыт
бурения, накопленный в старых
районах страны, в готовом
виде сибиряки не могли приме-
нить. Как в болотах строить ос-
нования под буровые вышки и
прокладывать к ним дороги и
другие коммуникации? Тюмен-
ские специалисты пришли к
выводу, что целесообразнее
отказаться от единичных, вер-
тикально пробуренных скважин.
За основу был принят так назы-
ваемый кустовой метод разбу-
ривания месторождений. Впер-
вые в отечественной практике
специалисты «Главтюменнефте-
газа» широко внедрили гидро-
мониторные долота, что увели-
чило проходку одним долотом
в полтора раза. Огромный эф-
фект дал также перевод буро-
вых с дизельных установок на
централизованное энергоснаб-
жение, снизилась себестои-
мость метра проходки скважин
примерно на 15 рублей, было
высвобождено из каждой бри-
гады по пять человек, ранее
обслуживавших дизель.

Словом, тюменские нефтяни-
ки продемонстрировали отлич-
ный уровень инженерной под-
готовки в решении многих важ-
нейших технических задач, свя-
занных с бурением месторож-
дений в сложных природно-кли-
матических условиях. Их опыт,
благодаря организованному, в
том числе и профсоюзами, рас-
пространению становится дос-
тоянием всех.

Распространение этого опы-
та позволило в несколько раз
сократить простои на буровых.

Перед профсоюзными орга-
низациями, хозяйственными
органами стояла задача вне-
дрить опыт семи передовых
бригад во всех буровых коллек-
тивах области. Обком, райкомы
и буровые комитеты профсою-
за рабочих нефтяной, химичес-
кой и газовой промышленнос-
ти, местные организации Науч-
но-технического общества, об-
щества изобретателей и раци-
онализаторов стали вести боль-
шую работу в этом направле-
нии. Для популяризации опыта

передовиков были выпущены
специальные листовки и плака-
ты. В буровых коллективах вне-
дрению новаторских методов
посвящались технические кон-
ференции и производственные
совещания. На базе лучших
буровых бригад были организо-
ваны  девять школ передового
опыта.

Многие буровики справедли-
во связывали свои успехи с
обучением в школе, созданной
при бригаде Героя Социалисти-
ческого труда Г.М. Левина. Этот
коллектив достиг самых высо-
ких рубежей проходки в стра-
не, и именно здесь прошло курс
подготовки наибольшее число
рабочих.  Бригаду заслуженно
называли знаменосцем тюмен-
ской школы бурения.

Профсоюзные организации
для широкого распространения
опыта передовиков бурения
использовали и те возможнос-
ти, которые представляли кол-
лективные договоры, заключа-
емые ими от имени производ-
ственных коллективов с адми-
нистрацией предприятий. Имен-
но по их инициативе этот опыт
включался в колдоговоры уп-
равлений буровых работ, при-
том в самой конкретной форме.

Ускоренное создание в За-
падной Сибири грандиозного
топливно–энергетического ком-
плекса было связано с огром-
ным капитальным строитель-
ством. Среди сотен и тысяч
строительных площадок были
поистине гигантские, на которых
воздвигались уникальные со-
оружения. В третьем году де-
вятой пятилетки самым значи-
тельным событием явилось за-
вершение строительства нефте-
провода Самотлор–Тюмень–
Альметьевск. На две с лишним
тысячи километров протяну-
лась эта магистраль, состоя-
щая из стальных труб диамет-
ром 1220 мм.

Строители справились со сво-
ей задачей досрочно. Одним из
решающих факторов этого ста-
ло социалистическое соревно-
вание. Объединенный построй-
ком проявил немало энергии,
чтобы инициативу строителей
направить в единое русло соц-
соревнования за досрочную
сдачу нефтепровода в эксплу-
атацию. При участии специали-
стов были тщательно разрабо-
таны его условия, установлены
конкретные показатели по каж-
дой профессии трассовиков. С
первых дней соревнование по-
лучило широкую гласность.

Эффективной формой привле-
чения рабочих, инженеров и
служащих к решению хозяй-
ственных вопросов стали посто-
янно действующие производ-
ственные совещания. К работе
в них было привлечено за пер-
вые два года пятилетки по об-
ласти свыше 41 тысячи чело-
век, в том числе 26 тысяч ра-
бочих. В девятой пятилетке чле-
нами ПДПС было внесено 42
тысячи предложений и реко-
мендаций, из которых 28 тысяч
внедрено в производство.

Областной совет и комитеты
профсоюзов продолжали со-
вершенствовать практику раз-
работки и заключения коллек-
тивных договоров, повышали
ответственность за их содержа-
ние. При составлении пятилет-
них народно-хозяйственных
планов на  девятую и десятую
пятилетки включался раздел по
социальному развитию коллек-
тивов.

Основное внимание в планах
социального развития коллекти-
вов обращалось на механиза-
цию, автоматизацию производ-
ственных процессов, совершен-
ствование технологии произ-
водства, снижение травматиз-
ма и профессиональных забо-
леваний, укрепление здоровья
трудящихся, улучшение жи-
лищных и бытовых условий
рабочих и служащих. Для раз-
работки планов социального
развития коллективов были со-
зданы общезаводские постоян-
но действующие комиссии. В
состав комиссий и творческих
бригад вошли передовики и
новаторы производства, инже-
неры и техники.

Комиссии с участием ученых
и специалистов научных учреж-
дений и высших учебных заве-
дений проводили социологи-
ческие исследования. Напри-
мер, на Тюменском судострои-
тельном заводе в разработке
плана социального развития
участвовали сотрудники Ураль-
ского политехнического инсти-
тута, Свердловского института
народного хозяйства и Тюмен-
ского индустриального институ-
та. От реализации ряда завод-
ских организационно-техничес-
ких мероприятий условно выс-
вободилось 250 человек, заня-
тых на тяжелых и вредных ра-
ботах.

Наряду с техническим пере-
вооружением на заводе боль-
шое внимание уделялось улуч-
шению культурно-бытовых ус-
ловий рабочих и служащих.
Были построены санаторий-про-
филакторий, две столовые, во-
долечебница с плавательным
бассейном. Полностью была
решена проблема обеспечения
детей рабочих и служащих
дошкольными учреждениями.

Большая работа по реализа-
ции планов социального разви-
тия коллективов проводилась
на заводах «Тюменьсельмаш»,
медицинского оборудования и
инструментов, в нефтегазодо-
бывающем управлении «Меги-
оннефть», на Боровской птице-
фабрике, в Комсомольском лес-
промхозе.

Широкое развитие социалис-
тического соревнования, под-
держка новаторов и передови-
ков производства, организация
экономического всеобуча, по-
стоянное внимание к деятель-
ности изобретателей и рациона-
лизаторов, научно-технических
обществ содействовали подъе-
му производства и, как след-
ствие, повышению оплаты тру-
да и благосостояния советских
людей. За годы девятой пяти-
летки реальные доходы на
душу населения увеличились
на 19 процентов.

Профсоюзы ставили заработ-
ную плату и меры материаль-
ного поощрения в прямую за-
висимость от качества, количе-
ства и затрат труда.

Самой жизнью в нашей обла-
сти особо остро была поставле-
на проблема всемерной эконо-
мии трудовых ресурсов. Ведь
для того, чтобы устроить людей
на новом месте, создать им
необходимые условия труда и
быта в необжитых ранее райо-
нах нефтяных и газовых про-
мыслов, государство тратило
огромные средства. Особого
внимания профсоюзных органи-
заций области требовали специ-
фические молодежные пробле-
мы. Тысячи юношей и девушек
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приехали сюда по комсомоль-
ским путевкам.

В коллективных договорах,
ежегодно заключаемых между
администрацией предприятий и
профсоюзными комитетами,  в
пятилетних планах социально-
го развития коллективов обяза-
тельно указывалось, что будет
сделано для повышения квали-
фикации и образования рабо-
чих и специалистов. Широкое
развитие на предприятиях об-
ласти получило трудовое на-
ставничество. К шефству над
молодыми рабочими профсоюз-
ные комитеты привлекли вете-
ранов производства.

Хорошо оправдала себя такая
форма трудового воспитания
молодежи, как конкурсы по про-
фессиям. Областной совет проф-
союзов совместно с обкомом
комсомола провел несколько
десятков таких конкурсов в мас-
штабе городов, районов облас-
ти. Специалисты разработали
условия этих соревнований по
каждой профессии, ход некото-
рых из них показывали по мест-
ному телевидению.  Победите-
лей премировали ценными па-
мятными подарками.

В области, особенно в нефте-
газодобывающих центрах – Ниж-
невартовске, Сургуте, Нефте-
юганске, – немало было сдела-
но, чтобы создать молодежи ус-
ловия для культурного отдыха,
занятия спортом. Быстро постро-
ить дома культуры, спортивные
комплексы было невозможно,

выход нашли в использовании
сборных конструкций ремонтных
мастерских и получили клубы,
спортивные залы.

Рост материального состоя-
ния, увеличение свободного
времени вызвали желание увсе
возрастающего числа трудя-
щихся заниматься физкульту-
рой, спортом, туризмом. Росло
число членов добровольных
спортивных обществ профсою-
зов («Спартак», «Труд», «Уро-
жай», «Буревестник»). Даль-
нейшее развитие в области по-
лучили внутрисоюзный и инос-
транный туризм. Удвоилось ко-
личество мест на турбазе Вер-
хний Бор, были достроены ту-
ристические гостиницы «То-
бол», «Турист», турбаза «Тура»
на реке Пышма.

В девятой пятилетке количе-
ство услуг по туризму и экскур-
сиям возросло в три раза, чис-
ло туристов и экскурсантов – в
два с половиной раза. Их коли-
чество достигло 240 тысяч че-
ловек.

Широкую поддержку оказал
облсовпроф инициативе пред-
приятий, организаций и ве-
домств, которые стали широко
использовать свои фонды соци-
ально-культурных мероприятий
для строительства санаториев,
домов отдыха, турбаз, пионер-
лагерей в нашей области и в
южных районах страны. Преж-
де всего это относится к «Глав-
тюменнефтегазу», который по-
строил пансионат в Туапсе, пи-

онерлагерь в Тюмени, арендо-
вал помещения в южных обла-
стях страны (как правило, у
Черного моря) для пионерских
лагерей. Этому примеру после-
довали многие хозяйственные
организации. Ряд ведомств и
предприятий приняли долевое
участие в строительстве са-
наториев и пансионатов. Люди
имели возможность выбирать,
где поправить свое здоровье,
отдохнуть не только в профсо-
юзных здравницах, но и во
вновь построенных ведом-
ственных санаториях, без отры-
ва от производства отдыхать и
лечиться в санаториях–профи-
лакториях. Летние пионерлаге-
ря  обеспечили  потребность  в
оздоровлении детей.

Дом отдыха им. Оловяннико-
ва был перепрофилирован в
пансионат с лечением, по вре-
менной схеме начал работать
курорт «Тараскуль». Люди, ко-
торым не рекомендуется ме-
нять климат во время отпуска,
смогли лечиться в Тюмени, 70
процентов стоимости услуг на
оздоровление профсоюзы бра-
ли на себя за счет соцстраха.

В 1975 году, последнем году
девятой пятилетки, за счет
средств соцстраха профсоюз-
ные организации направили по
бесплатным и льготным путе-
вкам в санатории, пансионаты,
профилактории, дома отдыха,
туристские базы и студенчес-
кие оздоровительные лагеря
131755 человек. В пионерских
лагерях и санаториях для де-
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Большую роль в воспитатель-
ной и культурно–массовой рабо-
те сыграли культурно-просвети-
тельные учреждения. В распо-
ряжении профсоюзов было 206
клубов, 1966 красных уголков,
195 массовых библиотек и 160
стационарных киноустановок. В
клубах работало 852 коллекти-
ва художественной самодея-
тельности. Популярностью
пользовались народный театр
Дома культуры «Строитель» г.
Нефтеюганска, народные хоры
клубов ДОКа «Красный Ок-
тябрь», железнодорожного клу-
ба станции «Тюмень», танце-
вальные коллективы треста «Се-
вергазстрой» города Надыма и
многие другие. В целях распро-
странения опыта работы лучших
клубов была проведена научно–
практическая конференция
«Клуб и производство», которая
выработала ряд рекомендаций
по улучшению клубной работы.
На проведение культурно–мас-
совой работы облсовпрофом
выделялись немалые денежные
средства, необходимое количе-
ство штатных единиц культра-
ботников.

Профсоюзам были предос-
тавлены широкие права по за-
щите трудовых интересов рабо-
чих и служащих, по установле-
нию условий труда и заработ-
ной платы, рабочего времени и
времени отдыха.  Совет и ко-
митеты профсоюзов, первичные
профсоюзные организации ак-

тивно влияли  на улучшение
условий труда. Вопросы охра-
ны труда регулярно обсужда-
лись на заседаниях президиу-
ма областного совета профсо-
юзов, отдела охраны труда, на
совете инспекций. Проводи-
лось систематическое обуче-
ние общественных инспекторов
и профсоюзных активистов воп-
росам охраны труда и техники
безопасности.

Организационные и техничес-
кие мероприятия позволили сни-
зить производственный травма-
тизм. За грубые нарушения тру-
дового законодательства от-
дельные хозяйственные руко-
водители наказывались облсов-
профом, а злостные нарушите-
ли освобождались от занимае-
мых должностей.

Профсоюзы активно участво-
вали в проведении всех мероп-
риятий по сохранению здоро-
вья трудящихся. Автоматиза-
ция и механизация трудоемких
и опасных процессов, смотры
по культуре производства со-
здали условия для дальнейше-
го снижения травматизма и за-
болеваемости.

Вклад профсоюзов Тюменс-
кой области в создание и ста-
новление Западно-Сибирского
нефтегазового комплекса пока-
зал возможности профсоюзов в
выполнении не только защит-
ных, представительских и кон-
трольных функций, но и их ак-
тивную роль в социально–эко-
номическом развитии нашего
края.

«Если перед вами человек, который умеет
слушать и слышать, ориентироваться в раз-
ных ситуациях, в том числе и критических, об-
ладающий такими качествами, как ответствен-
ность, коммуникабельность, целеустремлен-
ность, отзывчивость, то можете не сомневать-
ся – перед вами никто иной, как лидер!». Та-
кую краткую характеристику можно дать ис-
тинным профсоюзным деятелям, которые, ук-
репив свои позиции в рамках общественной
нагрузки, неукоснительно следуют возложен-
ным на них функциям.

Добровольные объединения трудящихся,
созданные с целью защиты их интересов, на-
чали создаваться ещё на рубеже 19-ого и 20-
ого столетий. Лидеры этих малочисленных и
несколько разрозненных организаций прово-
дили собрания, устраивали забастовки, ведя
смелую, подчас рискованную борьбу за улуч-
шение условий труда и экономического поло-
жения пролетариата. В восприятии некоторых
людей советских времён профсоюз чаще все-
го ассоциировался с регулярными взносами
или распределением путё-
вок… А вот история российс-
ких объединений несколько
самобытна, хотя бы потому,
что с начала 90-х годов в сво-
ём названии стала содержать
слово «независимые»… Не-
смотря на то, что наступили
другие времена – «советское
наследие», которое призвано
стоять на защите социальных
и экономических интересов
трудящихся, по-прежнему в
приоритете. Впрочем, главное
отличие нынешних «ячеек» от
предшественников - это их не-
государственность и самосто-
ятельность. Профсоюзы су-
ществуют и сейчас. И хотя на
долю их членов приходится
меньшая часть трудящегося
населения, слово «профсоюз»
не напрасно имеет один ко-
рень в слове профессия.…

Сотрудница районной цент-
ральной библиотеки Галина

«Ïðîôñîþç – ðåàëüíàÿ ñèëà!»

- Встать, суд идёт!
В просторном зале немноголюдно – здесь только те, кто имеет

непосредственное отношение к предстоящему процессу. Потер-
певшая – женщина, жительница одной из деревень нашего рай-
она, которая настаивает на лишении свободы подсудимого…

…Затеяв переезд в другой дом, хозяйка и не подозревала, что
подмога незнакомого доселе ей человека, помогавшего им с
сожителем грузить вещи, обернётся такими убытками…

Установлено, что после того, как пожитки благополучно пере-
кочевали на новое место жительства, все трое  «спрыснули»
новоселье. После чего хозяйка отправилась ночевать к дочери,
сожитель лёг спать, а «грузчик» ушёл восвояси…

Сам же подсудимый в ходе заседания пояснил, что за работу
хозяева обещали рассчитаться с ним продуктами, чего не про-
изошло. Поэтому, дождавшись темноты, он решил действовать
по принципу: «не наживаться, а вернуть бы своё»… Прихватив из
дома коляску, он подкатил её к дому, где недавно отмечал «ново-
селье». Затем проник в ограду, откинул палку, которой была под-
пёрта дверь, протопал на кухню, а затем перетаскал оттуда в те-
лежку мешок муки, несколько пачек соли, трёхлитровую банку
груздей, мешочек с горохом, банки с вареньем и томатной пас-
той… «Продуктовый набор» он дополнил бытовыми мелочами -
электрической плиткой и пластмассовым тазиком. Чтобы перевез-
ти всё «добытое и заработанное непосильным трудом», пришлось
делать две «ходки», ибо тележка не была столь объёмной…

Пропажу хозяйка обнаружила, как только утром вернулась до-
мой, и не замедлила заявить в органы охраны правопорядка...

…Ночной визитёр съел только грибы, остальные продукты были
на месте, остаточная их стоимость «потянула» почти на две с
половиной тысячи рублей…

Учитывая характер и степень общественной опасности совер-
шенного преступления, личность подсудимого, наличие непога-
шенной судимости и прочих отягчающих обстоятельств, суд
признал гр-на У. виновным и назначил ему наказание в виде ли-
шения свободы сроком на два с половиной года.

Подобных случаев, когда люди попадают за решётку по своей
глупости - предостаточно. Особенно это касается тех, кто совер-
шает какие-то противоправные действия «по пьяной лавочке».
Сесть за решётку из-за украденного мешка муки, банки грибов и
прочей нехитрой снеди – разве всё это равноценно свободе, воле-
волюшке?

Александра КРИСТОВИЦКАЯ

Âûïèë, óêðàë - â òþðüìó...
В марте нынешнего года вступил в закон-

ную силу приговор Армизонского районно-
го суда в отношении 54-летнего, холостого,
не работающего, ранее судимого гр-на У.,
обвиняемого в совершении преступления,
предусмотренного п.А ч.3 ст. 158 УК РФ (кра-
жа).

Горбунова десять лет возглавляла профсоюз-
ную первичную организацию и только недав-
но передала бразды правления своей коллеге
- Елене Мауль.

Работа теперь уже бывшего председателя
Г.П. Горбуновой протекала в нормальном, ра-
зумном русле. Зная толк в своей сфере, она
могла «разрулить» любую ситуацию, сплотить,
задать стимул... Отличительной чертой, по мне-
нию сотрудников, являлось то, что на неё все-
гда можно было положиться. К тому же, ис-
кренне того желая, она всегда приходила на
помощь, умела добиваться поставленных це-
лей (будь это льготная путёвка на отдых или
ходатайство по поводу награждений), а это,
как правило, всегда залог успеха…

Являясь членом профсоюза с 1975 года, Г.П.
Горбунова отметила, что профсоюз – это ре-
альная сила в любом трудовом коллективе.
Надо только проявлять инициативу и больше
смелости при защите интересов трудящихся.

Ольга АНДРИЕНКО

Г.П. Горбунова                Е.В. Мауль
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Администрация Армизонского муниципального района
- сообщает о приеме заявлений о предоставлении земельных участков в Армизонском

районе Тюменской области

 

Местоположение земельного участка 
Площадь  

земельного 
участка, кв.м. 

Разрешенное использование земельного 
участка 

Категория земель:  земли сельскохозяйственного назначения  
Тюменская область, Армизонский район, в 
2000 м. северо-западнее д. Малый Кайнак 130 600 для сенокошения 

Категория земель:  земли населенных пунктов  
Тюменская область, Армизонский район, в 

западной части д. Менщикова 5 000 для ведения личного подсобного 
хозяйства 

Заявления принимаются с 27.09.2013 по 27.10.2013 по адресу: Тюменская область, с. Армизон-
ское, ул. Карла Маркса, д.1, каб. № 55; тел. 2-45-84.

- информирует о возможном предоставлении земельных участков в Армизонском рай-
оне Тюменской области

 

Местоположение земельного участка 
Площадь  

земельного 
участка, кв.м. 

Разрешенное использование земельного 
участка 

Категория земель:  земли сельскохозяйственного назначения 
Тюменская область, Армизонский район, в 

150 м. южнее д. Няшино 1 200 под производственную территорию 
сельскохозяйственного использования 

Категория земель:  земли населенных пунктов 
Тюменская область, Армизонский район, 

с. Орлово, ул. Рабочая, 22 25 500 под производственную территорию 
сельскохозяйственного использования 

Тюменская область, Армизонский район, в 
юго-западной части д. Забошное 1 900 под производственную территорию 

сельскохозяйственного использования 
Тюменская область, Армизонский район, 

с.Армизонское, западнее участка по 
ул.Ленина, 119 

140 под размещение магазина 

Заявления принимаются с 27.09.2013 по 27.10.2013 по адресу: Тюменская область, с. Армизон-
ское, ул. Карла Маркса, д.1, каб. № 55; тел. 2-45-84.

Уже несколько дней армизонцы «принюхива-
ются» к запаху дыма, да и визуально наблюда-
ют  «туман», расстилающийся над большей час-
тью района. Мы попросили прокомментировать
«задымление» заведующего сектором по делам
ГО и ЧС администрации района Р.А. Шатропова.

- Для волнений пока повода нет – дым идёт со
стороны соседней Курганской области, где в рай-
оне озера Чёрное произошло возгорание. Мы

«Äûìêîì òÿíåò» îò ñîñåäåé…
держим ситуацию под контролем и, при необ-
ходимости,  готовы  «отбить атаку» огня. В на-
шем районе тоже есть своя «горячая точка» -
тлеет торф в ряму около деревни Крашенёво.
Но и тут особой опасности нет – горючий  слой
там небольшой, рям опахан, к тому же, судя
по прогнозам синоптиков, в ближайшее время
наступит похолодание и пойдут дожди.

(СОБ. ИНФ.)

Сибирский PROFFмастер.
- Пластиковые окна, двери, лоджии, перегородки, балконные и вход-
ные группы любой сложности. Жалюзи (вертикальные, горизонталь-
ные, рулонные).
- Двери межкомнатные, входные металлические, раздвижные сис-
темы, арки, фурнитура.
- Натяжные потолки производства Германии и Китая.
- Рольставни, гаражные секционные ворота, уличные ворота, калитки,
заборные секции, системы ограждений, противопожарные двери.
- Стеновые материалы "Поревит": газобетонные блоки, силикатные
стеновые блоки, облицовочный силикатный кирпич, кладочные смеси,
композитная арматура, минераловатные утеплители.
Гарантия качества.
Профессиональный монтаж.
Доставка.
Выезд замерщика бесплатно.
Кредит, рассрочка.
ИП Фоменко, с. Омутинское, ул. Советская, 124 (вход со двора), т. 8
(34544) 3-19-00, 8-952-677-47-47, 8-902-622-56-65.

Ждем Вас!

ОсенниеСкидки!!!

В ООО «СТАСагро» на период полевых работ СРОЧНО
требуются: водители с категориями С, Е; трактористы –
машинисты с/х производства, Комбайнеры, Сварщи-
ки. Работа сезонная. Заработная плата сдельная за выпол-
ненную работу (до 30000 руб.) Предоставляется жилье, пи-
тание. Обращаться: Тюменская область, Голышмановский
район, с. Евсино, ул. Подоляка, 22. Тел.: 8(3452)46-11-17
(отдел кадров), 8-929-265-04-62 (и.о. зам. директора по ра-
стениеводству Андрей Сергеевич).

Основным нормативным ак-
том, наиболее подробно регла-
ментирующим права и обязан-
ности граждан призывного воз-
раста, является Федеральный
закон РФ «О воинской обязан-
ности и военной службе».

Согласно закону отсрочка
предоставляется:

- признанным временно не
годными к военной службе по
состоянию здоровья, - на срок
до одного года;

- занятым постоянным уходом
за отцом, матерью, женой, род-
ными братом или сестрой, де-
душкой, бабушкой или усынови-
телем, если отсутствуют другие
лица, обязанные по закону со-
держать их, а также при условии,
что они не находятся на полном
государственном обеспечении;

- являющимся опекуном или
попечителем несовершеннолет-
него родного брата или несо-
вершеннолетней родной сестры
при отсутствии других лиц, обя-
занных по закону содержать их;

- имеющим ребенка, воспиты-
ваемого без матери;

- имеющим двух и более де-
тей;

- имеющим ребенка-инвали-
да в возрасте до трех лет;

- имеющим ребенка и жену,
срок беременности которой со-
ставляет не менее 26 недель;

СЛОВО  УПОЛНОМОЧЕННОМУ  ПО  ПРАВАМ  ЧЕЛОВЕКА

Кто имеет право на отсрочку от призыва?
К Уполномоченному по правам человека в Российской Фе-

дерации часто обращаются молодые люди и члены их се-
мей с просьбой разъяснить право на отсрочку от призы-
ва в армию.

Отсрочка от призыва – это время, в течение которого
отдельные категории военнообязанных лиц в связи с се-
мейными обстоятельствами, обучением, исполнением го-
сударственных обязанностей, временной непригодностью
по состоянию здоровья к призыву и по другим обстоятель-
ствам не могут быть призваны на военную службу.

Также отсрочка от призыва
при определенных условиях
предоставляется в связи со
службой, к примеру, в органах
внутренних дел и других орга-
нах, а также избранным депу-
татами соответствующих орга-
нов государственной власти (на
срок полномочий) или зарегис-
трированным в качестве канди-
датов на замещаемые посред-
ством прямых выборов долж-
ности.

Имеют право на отсрочку от
призыва и те, кто проходит обу-
чение по очной форме в обра-
зовательных учреждениях,
имеющих соответствующую
государственную аккредита-
цию (на время обучения):

- школьники, получающие
среднее (полное) общее обра-
зование (до достижения возра-
ста 20 лет);

- студенты колледжа (техни-
кума), которые закончили де-
вять классов, а не одиннадцать,
- до достижения возраста 20
лет;

- студенты колледжа (техни-
кума), которые закончили 11
классов и достигают призывно-
го возраста в последний год
обучения;

- студенты ВУЗов (если они
не воспользовались ранее сво-
им правом на отсрочку (кроме

школы) при достижении 18 лет)
по программам:

бакалавриата, если они не
имеют диплом бакалавра, дип-
лом специалиста или диплом
магистра;

подготовки специалиста, если
они не имеют диплом бакалав-
ра, диплом специалиста или
диплом магистра;

магистратуры, если они не
имеют диплом специалиста или
диплом магистра и поступили в
указанные образовательные
учреждения в год получения
квалификации (степени) «бака-
лавр»;

- аспиранты, которые получа-
ют послевузовское профессио-
нальное образование в образо-
вательных учреждениях выс-
шего профессионального обра-
зования, а также в образова-
тельных учреждениях дополни-
тельного профессионального
образования и соответствую-
щих научных организациях;

- лица, которым право на от-
срочку от призыва дано на ос-
новании указов Президента
РФ.

Более подробно отдельные
положения федерального зако-
на «О воинской обязанности и
военной службе» регулируют
право на отсрочку от призыва
как в период обучения, так и в
случаях академического отпус-
ка, перевода в другое учебное
заведение, восстановления при
обучении, а также возможность
получение отсрочки от призы-
ва в других случаях. Рекомен-
дую вам внимательно ознако-
миться с указанным норматив-
ным актом.

 Владимир ЛУКИН

С начала 2013 года по югу Тюменской области заработал единый номер для
записи на прием к врачу. Это стало настоящим подарком для граждан,
которые неделями не могли попасть на прием из-за отсутствия возможно-
сти записаться вовремя. Многоканальная служба call-центра позволила
сократить время ожидания ответа на звонок до 20 секунд, а это значит, что
практически в 100% случаев пациент дозванивается с первого раза. В
противном случае, ему перезванивает первый освободившийся оператор.
До настоящего времени этот сервис частично решал проблему очередей в
регистратуре.
До сентября этого года гражданам нужно было самостоятельно звонить

по номеру 39-33-33, чтобы записаться на прием. Сейчас, оценив все пре-
имущества единого call-центра, поликлиники  рассматривают возможность
полной передачи функций записи call-центру. В подобном автоматическом
режиме уже работают детская городская поликлиника №1 и городская по-
ликлиника № 13. При звонке в регистратуры этих учреждений, голосовое
меню предлагает выбрать цель звонка, после чего желающие записаться
на прием, автоматически переключаются на оператора call-центра. Это
полностью освобождает регистраторов от работы со звонками, что повы-
шает качество услуг для реальных посетителей и сокращает время записи
по телефону.
В общем, в центре телефонного обслуживания, который представляет

еще и другие сервисы, в день обрабатывается более 2 тысяч звонков. Это
говорит о популярности и качестве предоставляемых услуг.
Записаться на прием к врачу Вы можете по единому номеру: (3452)

39-33-33.

Öåíòð òåëåôîííîãî
îáñëóæèâàíèÿ â ïîìîùü

ãðàæäàíàì
Сервис «единый номер по записи на прием к врачу»

расширяет свои возможности.

Почти невозможно предотвратить заболевания во время эпиде-
мии, хотя определенный контроль должен осуществляться, напри-
мер, следует ограничивать личные контакты, особенно между боль-
ными и здоровыми людьми. Пожилые и люди с больным сердцем
или заболеваниями легких особенно должны быть изолированы от
инфекции. В очаге проводят текущую и заключительную дезинфек-
цию (посуду обдают крутым кипятком, белье кипятят).
Существуют различные виды профилактики гриппа (закаливание,

чеснок, дибазол, гомеопатические и «народные» средства). Однако
все они носят общеукрепляющий характер, и ни одно из них не дей-
ствует непосредственно против вируса гриппа. Таким образом, все
они обладают лишь частичной эффективностью. Тем более, как из-
вестно, вирусы гриппа ежегодно мутируют.
Основным методом профилактики против гриппа является актив-

ная иммунизация вакцинация, когда в организм вводят частицу
инфекционного агента. Вирус, содержащийся в вакцине, стимули-
рует организм к выработке антител, которые предотвращают раз-
множение вирусов и инфицирование клетки. Благодаря этому за-
болевание предупреждается еще до его начала.
Вакцинацию лучше проводить осенью, поскольку эпидемии гриппа,

как правило, бывают между ноябрем и мартом. Высокий титр анти-
тел, вызванный прививкой, держится несколько месяцев и начина-
ет падать спустя 6 месяцев после вакцинации. Поэтому слишком
заблаговременная вакцинация также не рекомендуется. В данный
момент существует большое количество вакцин российского и зару-
бежного производства.
Многие специалисты считают, что применение вакцины в 2-4 раза

эффективнее, чем использование общеукрепляющих (витамины, им-
муномодуляторы и т.д.) и гомеопатических средств. Вероятность того,
что вы заболеете гриппом после привития, снижается. Да и проте-
кать он будет легче. Кроме того, сделав прививку от гриппа, отпадает
необходимость регулярно принимать другие профилактические сред-
ства.
Уважаемые пациенты! Чтобы привиться от гриппа необходимо об-

ратиться к участковому врачу!!!!
                                  Юлия НУРТДИНОВА,  врач-инфекционист

 ГБУЗ ТО «Областная больница №7»

Ãðèïï íàñòóïàåò
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Зак. 38.

Пластиковые
окна Novotex.

 Срок изготовле-
ния 4 дня. Гаран-
тия качества. Тел.
8-922-487-57-99.

Канализационные емкости.
 8-952-343-66-66.

Пластиковые окна
Novotex.

Энергосберегающее
стекло, профиль и

форнитура
германские.

8-922-481-72-72.

ООО «Чистая вода»
Бурение
скважин
на воду
Гарантия 2 года.

8-919-573-00-12,
8-932-311-74-00.

Государственное Учреждение – Отдел Пенсионного фонда
РФ в Армизонском районе сообщает о том, что распоряже-
ние средствами материнского капитала временем не огра-
ничено.

В соответствии с действующим законодательством для
получения права на материнский капитал необходимо, что-
бы ребенок, который дает право на сертификат, родился
или был усыновлен до 31 декабря 2016 года включитель-
но. При этом само получение сертификата и распоряжение
его средствами временем не ограничены!

Таким образом, семьям, имеющим право на материнский
капитал, нет необходимости спешить с его распоряжением,
учитывая, что размер материнского капитала ежегодно ин-
дексируется. Если в 2007 году его размер составлял 250
тыс. рублей, то в 2013 году – почти 409 тыс. рублей.

Коллектив АНО «ИИЦ «Арми-
зонский вестник» от всей
души поздравляет своих пен-
сионеров с Международным
днем пожилых людей!
В День пожилых примите

поздравленья,
Желаем вам спокойствия,

 добра,
Любви родных, здоровья,

 настроенья,
Пусть будет жизнь на

праздники щедра!
Пусть внуки радуют и дети

 помогают,
Пусть будет жизнь уютна

и чиста,
Ведь возраст — не помеха,

 точно знаем,
В душе пусть будет вечная

 весна!

Районный совет ветеранов
сердечно поздравляет своих
дорогих пенсионеров с Днем
пожилых людей  и от всей
души желает доброго здоро-
вья,  долголетия и тепла род-
ных и близких людей.

МАУК «Центр культуры Арми-
зонского района» поздравля-
ет пенсионеров – работни-
ков культуры и библиотек с
Международным днём пожи-
лого человека!
Вам уже не двадцать и

не сорок,
Ваш солидный возраст

не секрет,
На счету десятки

достижений,
На счету и тысячи побед.
Будьте вы здоровы

бесконечно.
Счастливо живите целый

 век,
С днём вас пожилого

человека,
Молодой душой и сердцем

 человек!

Уважаемые ветераны!!!
Пожилой человек, это вовсе

 не старый,
Это значит, он пОжил,

мудрость обрел.
Просто может быть так…,

немного усталый,
Ведь всегда за собой

молодежь вперед вел.
От души он делился опытом,

 знаньем,
Помогал нам советом,

примером своим.
Так примите от нас

«спасибо» с признаньем,
За ваш труд бескорыстный

 на благо страны!
Этот день отмечает

не только Россия.
В этот день славим всех

пожилых  мы людей,
И желаем  вам старости

только счастливой!
Быть здоровыми, полными

 новых идей!
     Администрация,

профсоюзный комитет и
коллектив ГБУЗ ТО

«Областная больница №7»
(с. Армизонское)

Уважаемые ветераны потре-
бительской кооперации Ар-
мизонского района!
Сегодня выражаем

уважение
Всем людям седовласым

пожилым,
Вы вырастили наше

поколение,
И мы за это вас благодарим!
Желаем Вам здоровья,

 долголетия,
Заботы и внимания родных.
Вы – украшение нашего

столетия,
Сердечно поздравляем

пожилых!
С уважением, председатель

Совета ПО «Армизонское»
Л.Б. Попова

29 сентября у моей сестры
Логиновой Альбины Савель-
евны – юбилей! С чем я тебя,
моя милая, и поздравляю!
Все самое лучшее, что есть
на земле,  я от чистого серд-
ца желаю тебе.
Без тебя не прошло в моей
жизни ни дня
С той младенческой нежной

 поры.
Хорошо, что родилась ты

 раньше меня,
В гордом звании старшей

 сестры.
Старше — значит, умней,
Старше — значит, сильней.
Я – речонка  пока, ты — река.
Старше — значит, и мне
В самый черный из дней
Есть и свет, и тепло, и рука.
Без тебя не прошло в моей

 жизни ни дня…
И за то, что мой парус

не сник,
И за то, что ты, сильная,
Есть у меня, —
Я твой самый счастливый

 должник.
И за то, что речонка
Взбурлила  рекой,
Огонек разгорелся

костром…
Если в жизни придется тебе

 нелегко, —
Хочешь? — я буду старшей

 сестрой.
С любовью из Белгородской

области  Шелайкина
Любовь Савельевна

и ее сын и муж

От всей души поздравляем
дорогого и любимого мужа и
папу Тюрина Валерия Петро-
вича с юбилеем!
Папочка любимый, с Днем

 рождения,
Пусть тебя преследует

везение,
Ты – семьи надежная

защита,
Радостью пусть будет жизнь

 укрыта!
В этот праздник будь самым

 счастливым,
Самым добрым, сильным,

 справедливым,
Пусть в делах Успех тебе

поможет,
И здоровье стать сильнее

 сможет!
С/л - супруга, дети,

родители и
 семья Севастьяновых

Выражаем глубокую благодарность коллективу УМПЖКХ
и лично директору Юккерт А. К. за оказанную помощь в
организации похорон нашей любимой жены, мамы, ба-
бушки Крашенининой Валентины Алексеевны и всем, кто
разделил с нами горечь утраты.

Муж Г. Н. Крашенинин, семьи Крашенининых
 и Маряшиных

Коллектив СПКК «Армизон» выражает глубокие и искрен-
ние соболезнования Логиновой Надежде Никифоровне
по поводу смерти матери Вознюк Татьяны Ивановны.

Пластиковые окна. Жалюзи горизонтальные. За-
мер. Доставка. установка. Пенсионерам скидка. А
также монтаж любой сложности, расширение, су-
жение оконных проемов, замена бревен.

8-952-677-27-27.

Продается двухкомнатная
благоустроенная квартира. Т.
8-908-867-53-03.

Срочно продается 3-комнат-
ная благоустроенная кварти-
ра (ремонт 2012),  имеется
гараж и большой огород.
Тел. 8-950-486-92-77, 8-950-
498-25-22.

Продается жилой дом ул. Ки-
рова, 14. Тел. 8-904-463-00-
17.

Срочно продается 1/2 дома.
Цена снижена. Т. 8-950-491-
60-16.

Сдам пансионат в Тюмени. 8-
952-670-11-99.

Продается тумба под ТВ, зим-
ний костюм на мальчика 86
см. Тел. 8-904-474-99-37.

Продается ВАЗ-21015, 2005
г.в., двигатель инжектор, по-
догрев, стеклоподъемники,
подогрев сидений. Т. 8-952-
346-82-99.

Продается автомобиль ВАЗ –
21124, 2006 г. вып., цвет чер-
ный, европанель. Цена 175
т. руб. Обращаться по тел. 2-
42-89, 8-902-812-22-49.

Продается Лада Приора,
2010 г.в. все опции. 250000.
Торг. 8-904-888-01-01.

Продается ВАЗ-21043,  1996
г. 8-952-687-17-12.

Продам двухъярусную кро-
вать (в хорошем состоянии)
Т. 8-982-903-81-33.

Продаю мясо свинины, мож-
но частями, возможна дос-

тавка. Продаю поросят. Тел.
34-2-91, 8-919-927-40-24.

Продается мясо баранина. 8-
922-261-72-71, 33-2-96.

Продаются поросята. Тел. 8-
902-622-85-23, 39-2-38.

Закупаем мясо живым весом
свинина, говядина, барани-
на. Тел. 8-961-208-71-71, 8-
929-264-04-65.

Продается солома в тюках
(тюк 3 ц.) Т. 8-950-493-37-08.

Продам сено в рулонах. Тел.
8-908-879-58-84.

Поступили отруби. 8-902-
812-44-47, 2-44-91.

Продаются дрова колотые и
неколотые. 8-952-684-16-34.

Дрова. 8-982-932-00-43.

Продаются дрова колотые.
Тел. 8-912-394-29-45.

Ритуальные услуги. Т. 8-902-
620-14-16.

Ремонт холодильников, сти-
ральных автоматов. 8-345-
53-425-26, 8-908-879-78-10.

Натяжные потолки. 8-904-
476-04-40, 8-904-476-04-22.

Изготовление и установка
металлических ворот, кали-
ток и заборов. 8(34547)2-37-
59, 8-919-928-55-47.

Чистка подушек у дома, вы-
езд по району. Т. 8-952-676-
80-60.

Грузоперевозки. 8-950-484-
02-84, 8-922-479-81-10.

Маршрут Армизон-Тюмень-
Армизон.  Проезд 550 руб. 8-
952-676-64-24.

Такси 8-952-670-56-85, 8-
952-676-20-60.

В г. Екатеринбург для работы в торговых сетях
требуются: уборщицы, посудомойщицы, фасов-
щицы (женщины), грузчики, прессокартонщики
(мужчины). График работы -  30/30, 30/15. З/п от 18500
до 22500 за месяц. Жилье на время работы предос-
тавляется бесплатно. Официальное трудоустройство,
соц. пакет. Аванс через 10 дней работы.  Приезжаю-
щих первый раз встречаем на вокзалах.

Т.: 8 (343) 269-12-97, 213-23-09.


